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FECHA:  ENERO  23  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Caen  6  plagiarios   

  
Analizará  el  recorte  para  municipios  5  por  ciento   

   Prohibirán  que  se  condicione  el  trabajo  a  mujeres   

   Alerta  ante  posible  infiltración  del  crimen  organizado:  Olvera   

   Abren  primera  Tuzo  Express   

  
¡Van  por  candidatura!   

  
APOYO  A  MIPYMES  FOR  ENTREGA  TABLETAS   

   EN  EL  AIRE  MIL  800  TRABAJADORES   

   Preparan  nombre  en  coalición  PRI-PVEM   

     

  
  

   Comisionado  deja  Michoacán;;  general  asume  mando  de  seguridad  en  el  estado 	  

   Jefes  policiacos  me  entregaron  a  los  43:  El  Cepillo   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Se   enlista   Montealegre   por   candidatura   panista: La   regidora   panista   de   Pachuca   Roxana   Montealegre  
Salvador  ingresó  su  registro  para  participar  en  el  proceso  de  designación  de  candidatos  a  diputados  federales  por  su  partido.  
Acompañada  de  un   centenar  de  seguidores,  entre  militantes  y  simpatizantes,   la  asambleísta  confirmó  sus  aspiraciones  por  
abanderar  al  PAN  en  el  distrito  de  Pachuca,  donde  consideró  que  tiene  posibilidades  de   alzarse  con  el  triunfo.  Cuestionada  
sobre  si  ya  presentó  su  solicitud  de  licencia  al  encargo  como  regidora  del  ayuntamiento  de  Pachuca,  explicó  que  de  acuerdo  
con  la  ley  se  puede  solicitar  hasta  90  días  antes  del  proceso  electoral.  Observó  que  como  éste  es  un  proceso  de  designación  

n  
  Cuestionada  sobre  otros  aspirantes  a  la  candidatura  por  el  distrito  de  Pachuca,  Montealegre  señaló  que  las  

elecciones  pasan  por   los  perfiles  que   la  población   reconoce   con  base  en   su   trabajo  desarrollado  en   los  municipios.  Por   su  
parte,  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN,  Asael  Hernández,  destacó  que  se  trata  del   registro  de   la  primera  
aspirante  desde  la  emisión  de  la  invitación  a  militantes  y  ciudadanos  a  participar  en  el  proceso  de  selección  de  candidatos.  El  
edil  con  licencia  destacó  que  la  asambleísta  de  Pachuca  es  una  militante  activa  del  PAN.   adros  del  

  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Síntesis-Roxana  Montealegre  va  por  candidatura  a  diputación  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Concluye   PRI   registros   con   Viggiano   y   Chávez: El   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   en   Hidalgo  
concluyó  ayer  con  los  registros  de  precandidatos  a  diputados  federales  por  seis  de  los  siete  distritos  del  estado.  Este  jueves  
tocó   turno   a   los   distritos   federales   de   Huejutla   e   Ixmiquilpan,   donde   se   decidió   utilizar   el   método   de   postulación   de  
candidatos,   siendo  Alma  Carolina  Viggiano  Austria   y  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,   respetivamente,   las   que  acudieron  al  
edificio   del   PRI   a   presentar   sus   documentos.   El   registro   de  Chávez  Acosta,   diputada   local   con   licencia   de  Zimapán,   causó  
polémica,  pues  se  le  cuestionó  llegar  a  su  anterior  cargo  por  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM);;  incluso  pertenecía  
a  esa  bancada  en  el  Congreso  de  Hidalgo.  
el  PRI.  Pero  he  ido     
Por  su  parte,  Viggiano  Austria,  quien  fue  la  segunda  en  registrarse,  confió  en  cumplir  con  los  requisitos  para  ser  la  candidata  
del   distrito   federal   d

   Ricardo   Crespo   Arroyo,   presidente   del   PRI   en  Hidalgo,   señaló   que   el  
candidato  por  el  distrito  IV  será  designado  en  conjunto  con  el  Partido  Verde,  instituto  político  con  el  que  el  tricolor  contenderá  
en  coalición  por  Tulancingo.  El  líder  priísta  señaló  que  el  exalcalde  de  Tulancingo,  Jorge  Márquez  Alvarado,  es  uno  de  los  que  
aspiran  a  representar  esta  alianza.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Completa  PRI  sitios  para  precandidatos  (Janet  Barragán,  página  08)  
El  Independiente-Niegan  ser  chapulines  al  buscar  diputación  federal  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Carolina  Viggiano  se  registra  en  el  PRI,  va  por  Huejutla  (Yina  Bautista,  página  05)  
Síntesis-Acuden  a  Registro  aspirantes  de  PRI  a  diputadas  federales  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Van  Viggiano  y  Guadalupe  Chávez  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Se  registran  aspirantes  del  tricolor  para  Huejutla  e  Ixmiquilpan  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Viggiano  y  Chávez  buscan  diputación  federal  del  PRI  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
Criterio-PRI:  próxima  semana,  candidato  en  Tulancingo: Será  la  próxima  semana  cuando  la  coalición  signada  entre  el  
Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   y   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   dé   a   conocer   al   candidato   que   los  
representará   en   el   distrito   IV   con   cabecera   en   Tulancingo.   De   acuerdo   con   Ricardo   Crespo   Arroyo,   presidente   del   Comité  
Directivo  estatal   (CDE)  del  PRI  en  Hidalgo,  hay  aspirantes,   como  el   exalcalde  de  Tulancingo   Jorge  Márquez  Alvarado,  que  
podrían  contender.  El  líder  priísta  en  la  entidad  dijo  que  su  partido  y  el  Verde  Ecologista  decidirán  en  conjunto  al  aspirante,  
pues  ambas  dirigencias  a  nivel  nacional  acordaron  coaligarse  en  este  distrito  electoral   federal  en   la  entidad.  Crespo  señaló  
que   el   nombre  de   la   alianza   PRI-PVEM  aún  no   está   definido.   Por   otro   lado,   el   líder   del   PRI   en   el   estado   informó  que   los  
suplentes   de   los   precandidatos   a   diputados   del   tricolor   en   los   seis   distritos   electorales,   así   como   los   plurinominales,   serán  
dados  a  conocer  en  febrero,  adelantando  que  muchos  de  ellos  podrían  ser  jóvenes.  
del   CEN      (José   Antonio   Alcaraz,  
página  05)  
Crónica-Alistan  PRI-PVEM  precandidato  para  Tulancingo,  indica  Crespo  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Analizan  pago  a  extrabajadores  despedidos: Tendrá  que  pagar  más  de  50  mil  pesos  el  Partido  Nueva  Alianza  
(Panal)  a  los  cinco  exempleados  que  despidió  a  partir  de  este  año,  confirmó  el  dirigente  estatal,  Eliseo  Molina  Hernández.  El  
líder  del  Panal   sostuvo  que   los  abogados  de   su   instituto  político  buscan  acuerdos   con   los  extrabajadores  ante   la   Junta  de  
Conciliación  y  Arbitraje  del  estado  de  Hidalgo.  Aclaró  que  la  dirigencia  estatal  busca  los  documentos  en  el  comité  nacional  de  
este   instituto   político,   para   verificar   el   tiempo   que   laboraron   los   exempleados,   para   de   esta   forma   determinar   los   pagos  
correspondientes.  Molina  Hernández  puntualizó  que  el  partido  está  en  la  mejor  disposición  de  pagar  lo  que  les  corresponde  a  
cada  uno,  pero  deben  estar  bien  sustentados  con  documentos  que  los  acrediten.  En  otro  tema,  el  dirigente  expuso  que  tiene  
hasta  el  30  de  enero  el  secretario  general  del  SNTE,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  para  que  determine  su  registro  en   la   lista  de  
plurinominales  de  este  partido  político.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Condiciona  X.  Gálvez  candidatura  por  PAN: Condicionó  Xóchitl  Gálvez  la  candidatura  a  diputada  federal  por  el  
Partido  Acción  Nacional  (PAN);;  de  acuerdo  con  el  dirigente  hidalguense,  Asael  Hernández,  la  excomisionada  para  el  Desarrollo  
de  los  Pueblos  Indígenas  exigió  la  postulación  tanto  por  vía  plurinominal  como  de  mayoría  relativa,  por  tanto  no  consolidaron  
acuerdos  debido  a  que  esta  decisión  no  depende  del  Comité  Directivo  Estatal.  Luego  de  que  Roxana  Montealegre  solicitó  su  
registro  como  aspirante  a  la  diputación  federal  por  el  Distrito  VI,  el  presidente  del  CDE  informó  que  la  excandidata  al  gobierno  
de  Hidalgo  manifestó  su  intención  de  participar  en  el  proceso  electoral  2014-2015,  siempre  y  cuando  la  postulen  por  los  dos  
listados.   manifestó  su  intención,  siempre  y  cuando  sea  por  las  dos  vías,  representación  proporcional  y  mayoría  
relativa,  con  gusto  atenderemos  y  escucharemos  a   los  que  pretenden  competir  por   los  siete  distritos,  pero  es  una  decisión  
que  depende  del  Comité  Ejecutivo     Explicó  que  Gálvez  Ruiz  en  ningún  momento  chantajeó  a  la  dirigencia  estatal,  
pues   al   solicitar   esta   posibilidad   es   comprensible,   debido   a   que   obtuvo   dos   derrotas   electorales   previamente.  
situación  que  esté  en  nuestras  manos,  ni  las  candidaturas  de  mayoría  o  representación  proporcional,  depende  de  la  Comisión  

  Mencionó  a  otros  perfiles  que  pretenden  inscribirse  ante  la  instancia  nacional,  como  José  María  Lozano  por  
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Ixmiquilpan;;  Oswaldo  Pérez  en  Tula;;  Claudia  Lilia  Luna  en  Tepeapulco;;  entre  otros.  Cabe  recordar  que  el  CEN  aplazó  la  fecha  
límite   para   aquellos   interesados   en   una   candidatura,   por   tanto   será   hasta   el   28   de   enero   cuando   la   Comisión   Auxiliar  
corrobore  los  perfiles  inscritos,  quienes  deben  cumplir  con  los  requisitos  y  la  etapa  de  entrevistas  para  obtener  el  respaldo  de  
la  dirigencia  nacional.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Condiciona  Gálvez  candidatura  en  el  PAN  (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Xóchitl  Gálvez  condiciona  al  PAN;;  quiere  asegurar  por  las  dos  vías  (Adriana  Ramírez,  página  4A)  
Uno  más  Uno-Xóchitl  Gálvez  Ruiz  condiciona  al  PAN  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Insisten   en   mensaje   de   unidad   al   interior   del   PRD,   dice   Flores: Señaló   el   dirigente   del   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  Ramón  Flores,  que  el  mensaje  del  organismo  político  en  el  proceso  vigente  sigue  
siendo  el  de  unidad,  aun  cuando  existe  una  cantidad  importante  de  candidatos  a  diputados  federales  por  los  siete  distritos.  
Dio   a   conocer   que   el   proceso   interno   de   renovación   de   los   órganos   de   gobierno,   donde   acudieron  más   de   2  millones   de  
electores,   fue   con   total   transparencia   y   claridad,  mientras  que  en  el   estado   se   establecieron   los   consejos  municipales   y  el  
nombramiento  de  los  comités  municipales,  todo  a  la  luz  de  la  ciudadanía  con  el  respaldo  de  50  mil  militantes.  De  acuerdo  con  
el  líder  amarillo  en  la  entidad,  la  consigna  es  la  unidad  a  pesar  de  la  campaña  orquestada  en  contra  del  partido  para  golpear  
sus  fortalezas,  mientras  que  en  otros  organismos  es  evidente  la  falta  de  participación.  Además,  dijo,  deberían  revisar  a  todos  
los   institutos   políticos,   no   sólo   al   sol   azteca,   pues   los   problemas  no   emanan  de   él   sino  que   se   trata   de  una  problemática  
nacional   donde   interviene   el   gobierno.   Expresó   que   permanentemente   habrá   una   comunicación   con   la   ciudadanía   para  
hacerle   saber   qué   es   lo   que   ocurre   al   interior   del   partido.   De   las   32   fórmulas   iniciales   se   pretende   lograr   la   unidad   que  
permita  una  competencia  con  fortaleza  en  los  siete  distritos  electorales  en  la  entidad.  Finalmente,  Flores  Reyes  manifestó  que  
lo  importante  de  un  organismo  como  el  PRD  es  contar  con  integrantes  que  cuenten  con  representatividad  ante  la  militancia,  
siempre  con  unidad  a  través  de  las  fórmulas  registradas  para  presentar  el  mejor  perfil  que  pueda  representar  al  partido  con  
resultados  y  rendición  de  cuentas  ante   la  gente.  Agregó  que   lo  significativo  es  que  haya  candidatos  comprometidos  con   la  
militancia   y   con   el   país   para   llegar   a   un   cargo   de   representación,   más   allá   de   los   intereses   personales   que   llevan   a   los  
funcionarios  a  dejar  el  puesto  para  ir  por  otro  sin  resultados.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
El   Independiente-Respetaría   dirigente   priista   postulación   de   Xóchitl: Ante   la   posibilidad   que   Xóchitl   Gálvez   sea  
candidata  a  diputada  federal  por  el  PAN,  el  dirigente  priista  en  la  entidad  Ricardo  Crespo  Arroyo  dijo  respetarla  pero  advirtió  
que  el  PRI  cuenta  con  una  estrategia  clara  para  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio.  
en  esta  nueva  c   En  
conferencia   de   prensa   al   término   del   registro   de   las   precandidatas   por   los   distritos   I   y   II,   de   Huejutla   e   Ixmiquilpan  
respectivamente,  Crespo  Arroyo  mencionó  que  la  posible  postulación  de  la  excandidata  al  gobierno  de  Hidalgo  permitirá  que  
la   población   participe.      Sin  
embargo   afirmó   que   independientemente   de   quienes   sean   los   competidores   de   otros   partidos   políticos,   el   Revolucionario  

  Por  
otra  parte,  sobre  la  precandidatura  por  el  distrito  IV  con  cabecera  en  Tulancingo,  en  la  cual  el  PRI  va  en  alianza  con  el  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  Ricardo  Crespo  comentó  que   la  próxima  semana  ya  habrá  candidato  aunque  no  quiso  
adelantar  nombres,  en  las  últimas  semanas  ha  surgido  como  virtual  aspirante  el  exalcalde  de  dicho  municipio  Jorge  Márquez.  

  En  cuanto  a  candidaturas  plurinominales  comentó  que  será  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  
tricolor   quien  decida   y   publicará   la   lista  en   febrero   próximo;;   al   tiempo  descartó   buscar   esa   opción.  
honor  es  dirigir  el  partido,  para  mí   llevar  otro  proceso  es  una  convicción  y  un  compromiso,  nunca  pensé  en  una  diputación  

  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Milenio-Negociarán  más  sitios  en  la  lista  de  plurinominales  (Janet  Barragán,  página  08)  
Capital  Hidalgo-PRI  LISTO  para  las  elecciones  federales  del  7  de  junio  (Yina  Bautista,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Bienvenida  la  competencia:  Crespo  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-El  PRI  tiene  una  estrategia  clara  (Natalia  López,  página  5A)  
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El   Independiente-Sin  definir,   situación   laboral  de  29  panistas: El   cambio  de  dirigencia  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)  en  Hidalgo  provocó  que  aún  no  sea  definida  la  situación  laboral  de  29  panistas  del  comité  estatal  afines  al  anterior  líder  
albiazul,  Alejandro  Moreno  Abud.  En  entrevista,   los  panistas  pidieron  que  Asael  Hernández  Cerón  esclarezca   la   relación  de  
trabajo,  luego  que  no  se  les  ha  pagado  la  primera  quincena  de  enero  y  los  primeros  días  de  la  segunda,  ni  les  han  informado  
sobre  su  cotización  en  el  IMSS.  Desde  el  lunes  y  luego  de  la  toma  de  protesta  de  Hernández  Cerón,  los  albiazules  acuden  a  la  
sede  en  Pachuca  de  Acción  Nacional  con  tal  de  evitar  ser  despedidos  por  abandono  de  trabajo.  Narraron  que  el  equipo  de  
trabajo   del   nuevo   dirigente   panista   colocó   el   lunes   anterior   nuevas   cerraduras   en   las   oficinas,   por   lo   que   tienen   que  
permanecer   en   el   salón   de   conferencias   del   partido.   Los   inconformes   hablaron   con   el   secretario   general   del   PAN,   Prisco  
Manuel  Gutiérrez,  quien  no   resolvió  ninguna  de  sus  peticiones  y  agregaron  que  prevén  acudir  a   la   Junta  de  Conciliación  y  
Arbitraje  con  la  finalidad  de  recibir  asesoría  legal.  Cuestionado  al  respecto,  Hernández  Cerón  justificó  que  no  ha  sido  definida  
la   situación   laboral   de   los   simpatizantes   de   Moreno   Abud   porque   apenas   en   la   madrugada   del   miércoles   recibió   las  
instalaciones.  
y  llegaremos  a  un  buen  acuerdo.  Somos  panistas  y  lo  menos  conveniente  al  partido  es  tener  conflicto     Aseguró  que  
no  hay  dolo  de  la  actual  dirigencia  estatal  contra  los  simpatizantes  de  Moreno  Abud.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Capital   Hidalgo-Salida   de   Encinas   divide   al   PRD,   opinan   senadores   del   tricolor:   La   salida   de   Alejandro   Encinas  
Rodríguez  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD)  es  un  hecho  que  divide  a  este  partido  político,   coincidieron   los  
senadores  de  la  República  por  el  estado  de  Hidalgo.  David  Penchyna  Grub  indicó  que  era  algo  que  se  esperaba  hace  mucho  
tiempo  y  que  se  había  aplazado;;  al  tiempo,  dijo,  Alejandro  Encinas  tiene  un  liderazgo  de  izquierda  fuerte,  además  que  es  un  
hombre  congruente  con  sus  ideas.  Agregó  que  ratificó  su  honorabilidad  al  salirse  de  ese  partido  político  que  no  representa  los  
interese  de  la  población,  ya  que  se  ha  convertido  en  un  instituto  de  caudillos  que  quiere  recordar  los  tiempos  de  la  revolución,  
lo  cual  no  corresponde  a  la  realidad  del  país.  Asimismo,  señaló  que  con  este  hecho,  el  partido  del  sol  azteca  se  fractura,  ya  
que  en  los  últimos  seis  meses,  la  cantidad  de  deserciones  ha  sido  alta,  desde  Cuauhtémoc  Cárdenas  hasta  Alejandro  Encinas,  
"es   el   espejo   de   cientos   de   miles   de   mexicanos   que   se   están   yendo   del   PRD".   Penchyna   Grub   añadió   que   se   vive   el  
desmoronamiento  de  un  partido  político  que  nunca  tuvo  una  base  real,  que  le  apostó  al  populismo,  carente  de  ideas,  y  que  al  
interior  lo  que  ha  prevalecido  son  intereses  que  no  corresponden  con  la  realidad  de  su  militancia  Por  su  parte,  Omar  Fayad  
Meneses  manifestó  que  esto  confirma  que  en  el  PRD  hay  una  división,  además  no  sólo  ha  sido  la  salida  de  Encinas,  sino  de  
otros  actores  políticos,  como  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  Mario  Delgado.  Fayad  Meneses  dijo  que  el  gran  problema  del  PRD  es  su  
gran  deserción;;  sin  embargo,  comentó  que  todos  los  partidos  políticos  tienen  diferentes  problemas,  "creo  que  tenemos  que  
hacer   un  gran   esfuerzo   porque   creo  que   en   estas   elecciones   lo   que  puede  ocurrir,   por   esta   crisis   de   partidos,   es   un   alto  
abstencionismo,  vamos  a  tener  que  trabajar  muy  duro".  (Sergio  Juárez,  página  07)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Policía  estatal  no  es  inmune  a  la  infiltración  delincuencial:  Olvera: Las  policías  de  Hidalgo  no  están  libres  de  
ser  infiltradas  por  grupos  de  la  delincuencia  organizada,  aseguró  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  del  estado.  
Sin  embargo,  dijo,  hasta  el  momento  no  se  han  tenido  indicios  de  la  participación  de  efectivos  del  orden  en  actividades  ilícitas  
Para  evitar  este  tipo  de  hechos  se  debe  trabajar  en  los  tres  niveles  de  gobierno,  señaló  Olvera.  Según  el  mandatario,  en  los  
últimos   dos   años   no   se   han   tenido   evidencias   de   posibles   infiltraciones   en   las   corporaciones   policiacas   de   Hidalgo;;   esto,  
contrario  a  lo  acontecido  en  2010,  2011  y  2012,  cuando  se  aseguró  a  más  de  120  expolicías  de  los  municipios  de  Pachuca,  
Tulancingo,   Actopan   y   Apan,   a   quienes   se   les   comprobó   que   participaban   con   grupos   de   la   delincuencia   organizada.  
podemos  decir   ni   asegurar   que   esto   no   va   a   pasar;;   para   evitar   ello   estamos   aplicando   estrictos   controles   de   seguridad   a  
nuestros  elementos  y  esto  lo  hacemos  de  manera  sorpresiva,  incluso  hemos  pedido  la  colaboración  del  Ejército  para  que  ellos  
revisen   y   verifiquen   las   armas   de   cargo   de   nuestros   policías   para   evitar   que   hayan   sido   o   estén   siendo   utilizadas   para  

  El  mandatario  aseveró  que  ninguna  corporación  policial  del  estado  está  controlada  por  grupos  delictivos,  
como  ocurrió  con  algunos  policías  municipales  de  Guerrero  No  obstante,  consideró  que  quienes  tienen  un  alto  riesgo  de  ser  
cooptados  son  los  elementos  de  los  municipios  que  presentan  altos  índices  de  marginación,  desempleo  y  atraso.  
los  alcaldes  no  pueden  solos,  por  ello  es  que  en  el  estado  tenemos  una  estrategia  conjunta  en  donde  colaboramos  los  tres  
niveles  de  gobierno,  a  fin  de  poder  detectar  cualquier  irregularidad  y  tomar  las  acciones  que  sean  necesarias  para  evitar  que  

  (Yossimar  Durán,  página  06)  
Crónica-Atento  gobierno  ante  crimen  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Hidalgo,  sin  problemas  de  crimen  organizado:  Olvera  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Plaza  Juárez-Alerta  ante  posible  infiltración  del  crimen  organizado:  Olvera  (Natalia  López,  página  3A)  
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Criterio-Inauguran   la   primera   de   30   tiendas   Tuzo   Express: Autoridades   estatales   inauguraron   ayer   en   Pachuca   la  
primera   de   30   tiendas   de   la   franquicia   hidalguense   Tuzo   Express,   un   nuevo   modelo   de   negocios   que   busca   rescatar   al  
comercio   tradicional  y  hacerlo  más  competitivo.  En  presencia  del  gobernador  Francisco  Olvera,   integrantes  de  su  gabinete,  
autoridades  federales  y  miembros  de  la  iniciativa  privada,  se  puso  en  marcha  la  cadena  que  busca  hacer  frente  a  las  tiendas  
de   conveniencia.   Juan   Carlos   Martínez   Domínguez,   presidente   del   Consejo   Coordinador   Empresarial   de   Hidalgo   (CCEH),  
destacó   que   este   modelo   d   
proyecto  que  generará  economía  para   las   tiendas   tradicionales,  es  un  modelo  que,  estamos   seguros,   será  exitoso;;  es  una  
manera  de  demostrar  que  las  cosas  y  los  proyec   Olvera  añadió  que  Tuzo  Express  operarán  bajo  la  
figura  de  franquicia;;  es  decir,  no  tend   
Por  su  parte,   José  Pablo  Maauad  Pontón,  secretario  de  Desarrollo  Económico,   resaltó  este  modelo  se  encuentra  disponible  
para  ser  aplicado  en  otros  estados  del  país.  El  funcionario  describió  que  las  tienditas  tradicionales  que  se  transformarán  en  un  
Tuzo   Expre rá   remozada   la   fachada   y   toda   la   infraestructura.   Según  
Maauad,   tendrán   un  modelo   de   comercialización   y   operación  más   eficiente.   El   director   general   del   Instituto   Nacional   del  

ne  bajos  niveles  de  productividad,  por   lo  
que  el  gobierno  federal  impulsa  este  sector.  En  todo  el  país  operan  800  mil  tiendas  tradicionales.  Tuzo  Express  es  una  marca  
registrada  ante  el  Instituto  Mexicano  de  la  Propiedad  Industrial.  (Yuvenil  Torres,  página  06)  
Milenio-Inauguran  las  nuevas  tiendas  Tuzoexpress  (Gisselle  Acevedo,  página  11)  
Síntesis-Abren  la  primera  tienda  Tuzo  Express  en  avenida  Juárez  (Dolores  Michel,  página  03)  
Plaza  Juárez-Inauguran  primer  Tuzo  Express  en  la  entidad  (Alejandra  Vera,  página  12A)  
Criterio-Anuncia   Olvera   tasa   cero   en   créditos   a   IP: A   fin   de   impulsar   el   crecimiento   de   las   empresas   locales,   el  
gobernador   del   estado,   Francisco  Olvera   Ruiz,   autorizó   que   durante   el   presente   año   el   Sistema   Estatal   de   Financiamiento  
Hidalgo  (Siefih)  otorgará  líneas  de  crédito  con  tasa  de  interés  cero.  Ante  representantes  de  la  iniciativa  privada  y  funcionarios  
estatales  y  federales,  el  Ejecutivo  estatal  anunció  que  no  se  cobrarán  intereses  sobre  financiamientos  de  15  a  200  mil  pesos.  
El  anuncio   fue  hecho  durante   la   toma  de  protesta  del  presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo   (CCEH),  
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez,  y  su  mesa  directiva.  Al  emitir  su  posicionamiento,  Martínez  Domínguez,  hizo  hincapié  en  que  
para   ser   competitivos   y   que   el   país   tenga   un   desarrollo   económico   equilibrado   y   sustentable,   es   necesario   contar   con   un  
estado  de  derecho  sólido,  mantener  el  orden  público  y  reconstruir  el  tejido  social.  El  dirigente  estatal  manifestó  que  el  sector  
empresarial  respalda  las  iniciativas  en  materia  de  transparencia  presentada  a  finales  del  año  pasado  por  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto.  Mantener  el  orden  público  y  propiciar  el  desarrollo  económico  de  todas  las  regiones,  son  los  ejes  que  permitirán  
combatir  la  inseguridad,  abatiendo  la  pobreza  y  fomentando  la  formalidad.  Concluyó  que  un  país  que  mantenga  un  combate  
directo  a  la  corrupción  es  el  objetivo  que  los  empresarios  respaldan.  En  el  acto  también  estuvo  presente  Aristóteles  Núñez,  
jefe  del  Servicio  de  Administración  Tributaria  (SAT),  quien  explicó  se  han  inscrito  al  Régimen  de  Incorporación  Fiscal  (RIF)  88  
mil   contribuyentes   de   Hidalgo,   de   una   población   ocupada   dentro   del   sector   informal   de   120   mil   personas.  
haciendo  un  gran  trabajo  aquí  y  en  las  entidades  de  la  república  para  convencer  y  persuadir  a  quien  hoy  todavía  se  encuentra  

  El   jefe  del  SAT  recordó  que  en  el  país  se  han   incorporado  al  RIF  4  millones  363  mil  del  año  
pasado   a   la   fecha,   de   unos   5  millones   que   se   prevé   estarán   inscritos   para   septiembre   u   octubre.   Se   inició   la   entrega   de  
tabletas  electrónicas  que  promueve  la  Concanaco  y  a  través  de  la  cual  el  comercio  tradicional  se  irá  modernizando;;  se  prevé  
entregar  100  mil  a  comerciantes  de  todo  el  país.  (Yuvenil  Torres,  página  24)  
Síntesis-Ofrece  gobernador  tasa  cero  en  líneas  de  crédito  (Dolores  Michel,  página  03)  
El   Sol   de   Hidalgo-15   mil   tabletas   con   internet   para   micro   y   pequeños   empresarios   (Francisco   Hernández,  
página  10A)  
Plaza  Juárez-Cero  intereses  a  créditos  para  pequeños  empresarios  (Alejandra  Vera,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Programa  nacional  de  entrega  de  herramientas  tecnológicas  para  PyMES  (Redacción,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Atiende  Olvera  incorporación  de  trabajadores  a  la  SEP:  Tras  el  anuncio  de  la  SEP  federal  de  que  los  
estados  absorberían  a  las  personas  que  no  entraran  en  la  nómina  federal;;  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  indicó  que  en  
el  estado  existen  mil  800  trabajadores  de  la  educación  en  esta  situación.  El  mandatario  estatal  manifestó  que  no  les  ha  sido  
reportado  el  asunto  por  parte  de  la  federación;;  sin  embargo,  señaló  que  se  han  tenido  pláticas  para  saber  qué  sucederá  con  
las  personas  que  no  cobraban  por  plaza,  sino  por  honorarios.  Asimismo,  respecto  al  anuncio  de  la  Secretaría  de  Gobernación  
de   que   de   los   dos  mil   457  municipios   del   país,   el   75   por   ciento   son   vulnerables   de   infiltración   del   crimen   organizado;;   el  
gobernador  señaló  que  en  el  pasado  se  tuvieron  problemas  con  Pachuca  y  Tulancingo;;  no  obstante,  aclaró  no  ha  sucedido  
que   el   crimen   controle   a   todo   un   cuerpo   policiaco.   Agregó   que   para   evitar   estas   situaciones,   se   tiene   una   constante  
comunicación  con   los  presidentes  municipales,  además  que  se   realizan   revisiones   frecuentes  en  el  estado  para   revisar  qué  
tipo  de  armas  utilizan  los  elementos  de  seguridad.  Finalmente,  sobre  la  persona  que  fue  encontrada  quemada  al  interior  de  
una  camioneta  en  Ixmiquilpan,  dijo  que   lo  único  que  se  tiene   fehaciente  es  que  el  vehículo  no  es  del  estado,  sino  de  una  
empresa  del  Distrito  Federal,  además  que  no  hay  reporté  de  una  persona  desaparecida.  (Sergio  Juárez,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Subraya   Eleazar   virtud   de   figuras   a   reconocer: Destacó   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez,   la  
trayectoria  de  las  figuras  que  recibirán,  en  vida  y  postmortem,  la  condecoración  Céfiro  de  Plata  2015,  el  próximo  27  de  enero,  
además  de  afirmar  que   la  presente  administración  mantendrá  su  visión  en  ciudadanos  que  han   impulsado   la   imagen  de   la  
capital   hidalguense   a   otras   escalas.   Mediante   las   redes   sociales   el   edil   señaló   que   como   consecuencia   de   su   destacada  
participación  social  el  periodista  hidalguense  Miguel  Ángel  Granados  Chapa  fue  elegido  postmortem  para  ser  distinguido  con  
la  condecoración  que  se  entrega  a  personalidades  que  contribuyen  con  acciones  a  contar  con  una  mejor  entidad,  por  lo  que  
siempre   debe   reconocerse   a   quien   tiene   invaluable   mérito   ciudadano.   Explicó   que   Granados   Chapa   es   referente   del  
periodismo,  por  lo  que  en  vida  contó  con  todas  las  virtudes  que  se  requieren  para  ser  distinguido,  siempre  con  el  respaldo  de  
su   trabajo.   Además   indicó   que   el   premio   al   mérito   ciudadano   que   se   entregará   en   vida   a   la   profesora   de   educación  
primaria  María  Isabel  Yabron  Morón,  será  ofrecido  a  una  ciudadana  ejemplar  en  el  ámbito  de   la  educación.  García  Sánchez  
informó  que  la  ceremonia  de  entrega  de  condecoraciones  será  el  próximo  27  de  enero  a  las  19:00  horas,  en  sesión  especial  
del   cabildo.  Refirió  que  este   reconocimiento  es  prueba  de  que  existen   ciudadanos  comprometidos  con  su   ciudad  y  que  de  
forma  desinteresada  contribuyen  a  la  construcción  de  un  mejor  contexto  social  para  vivir.  La  presea  se  ha  entregado  de  igual  
forma  a  pachuqueños  distinguidos  como  Enrique  Ruelas  Espinosa  y  Jorge  Conde  Gómez.  (Milton  Cortés,  página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

De  Tuzobús  al  tren  a  Querétaro:  Tras  la  abrupta  cancelación  de  la  primera  licitación  para  la  construcción  del  tren  rápido  
México-Querétaro  que  de  inicio  sí  contemplaba  a  Hidalgo  como  parte  del  proyecto  con  una  estación  en  la  ciudad  de  Tula  de  
Allende,  las  posibilidades  de  que  el  estado  pueda  estar  involucrado  en  dicha  mega  obra  son  cada  vez  más  limitadas.  Ayer,  el  
director   general   de   Transporte   Ferroviario   y   Multimodal   de   la   Secretaría   de   Comunicaciones   y   Transportes,   Pablo   Suárez  
Coello,  presentó  y  explicó  las  pre-bases  para  la  licitación  del  tren,  la  cual  comprenderá  la  vía  férrea,  el  material  rodante,  así  
como  los  sistemas,  equipos  y  demás  componentes  del  proyecto  del  Tren  de  Alta  Velocidad  México  DF-Santiago  de  Querétaro,  
Querétaro,  en  donde  se  dijo  que  no  hay  otro  punto   intermedio  en  el  viaje  más   los  que  se  plantearon  con  antelación  en   la  
última  licitación,  en  donde  solo  contemplan  Ciudad  de  México,  Estado  de  México  y  el  destino  Querétaro.  Coinciden  expertos  
en  materia  de  ingeniería  y  transporte  ferroviario,  que  la  construcción  del  tren  rápido  sería  un  detonante  de  la  economía  del  
centro  del  país,  además  de  que  ayudará  a  la  reducción  de  gases  de  efecto  invernadero  para  beneficio  del  medio  ambiente.  Si  
ese  es  el  verdadero  propósito  y  el  gobierno  federal  está  encaminado  y  ensimismado  en   llevar  a  cabo  tal  obra  ¿por  qué  no  
incluir  a  todos  los  estados  y  zonas  limítrofes  por  donde  pasará  el  tren?  ¿por  qué  solo  Hidalgo,  cuya  zona  de  impacto  con  dicha  
obra  del  tren  bien  puede  involucrar  a  todos  los  municipios  de  la  región  Tula-Tepeji,  está  fuera  del  proyecto?  De  acuerdo  con  
los  pormenores  del  anteproyecto:  el   recorrido  entre  ambas  terminales  se  realizará  en  una  hora  en  convoys  que   irán  a  una  
velocidad  promedio  de  213  kilómetros  por  hora  y  una  máxima  de  300  Kilómetros  por  hora;;  serán  210  kilómetros  de  vías  de  
un  punto  a  otro,  que  atravesarán  11  túneles  y  se  espera  que  para  el  2018  se  cuente  con  12  trenes  con  capacidad  para  800  
pasajeros,  y  contarán  con  el  más  moderno  sistema  que  garantice  seguridad.  ¿Se   imagina  una  estación  de  dicho   tren  para  
Tepeji  del  Río,  o  para  Tula  de  Allende?  ¿No  era  parte  del  Plan  Maestro  de  Tula  el  detonar  a  dicha  región  de  la  entidad  con  
este  tipo  de  obras?  Pues  esta  es  la  gran  oportunidad  de  Hidalgo  para  sumarse  al  desarrollo  nacional  que  pregonan  desde  la  
Federación.  Si  en  Pachuca  ya  empezaron  con  las  obras  de  movilidad  como  el  Tuzobús  y  los  grandes  puentes  vehiculares,  bien  
se  puede  aportar   la  misma  capacidad  y  talento  para  zonas  como  la  Tula-Tepeji,  para  el  Valle  de  Tulancingo,  y  por  qué  no,  
para   la   sierra   y   la   huasteca.   Alguien   en   la   SCT,   en   la   Segob,   en   la  misma   Presidencia,   podría   analizar   y   contemplar   las  
propuestas  de  que  Hidalgo  pueda  estar  involucrado  de  alguna  forma  en  este  anteproyecto,  en  la  planeación,  en  la  mano  de  
obra,  en  la  aportación  del  talento  hidalguense,  y  que  no  todo  se  quede  solamente  en  el  Tuzobús  de  Pachuca.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
ROXANA   O   GRUPO   UNIVERSIDAD   CONTRA   BEJOS,   CAROLINA   VIENE   POR   TODO:   El   distrito   VI   de   Pachuca   se  
convertirá  en  un  campo  de  batalla  en  este  proceso  electoral,  sobre  todo  entre  el  PRI  y  el  PAN  y  más  concretamente  entre  
ALFREDO  BEJOS  Y  ROXANA  MONTEALEGRE,  esto  es  entre  el  PRI  y  el  Grupo  Universidad,  si  resulta  la  candidata  como  todo  
apunta  una  vez  que  Xóchitl  Gálvez  la  ex  aspirante  a  la  gubernatura  y  al  senado  de  la  República  parece  que  se  apea  de  esta  
posibilidad,  convencida  de  que  su  futuro  como  candidata  no  tiene  muchas  posibilidades  por  lo  que  significan  sus  fallas  ante  el  
electorado  que  en  algún  tiempo  se  divirtió  con  su  lenguaje,  pero  que  después  se  decepcionó  por  sus  fallas  e  incumplimientos,  
aparte  del  recuerdo  y  lastre  que  significan  para  su  vida  política  el  caso  de  su  hermana  menor  Jacqueline  Malinali   como  parte  

Xóchitl  a  anunciar  
que   se   retiraba   de  manera   definitiva   de   la   política   y   de   la   competencia   de   los   puestos   de   elección   popular.   Eso   parece.  
Aunque  ahora  dice  que  le  entraría  si  la  hacen  candidata  plurinominal  y  de  mayoría  o  como  quien  dice,  si  le  aseguran  la  curul  y  
le  dan  chance  de  salir  a  la  calle  a  mentársela  a  los  del  PRI  sin  peligro  de  volver  a  perder  en  las  urnas  como  ya  antes  le  pasó  
con  la  pena  de  volver  a  casa  sin  nada  entre  las  manos  y  la  vergüenza  de  no  ser  senadora  diferente  como  ya  se  sentía.  Por  
eso  ,  quien  aparece  como  el  mandamás  del  partido  azul  fue  formando  a  la  que  era  de  hecho  la  carta  de  su  partido  para  la  
pelea  electoral,  mediante  ocurrencias  que  le  crearon  la  imagen  de  líder  popular,  mediante  la  oposición  casi  diaria  a  la  política  
del  alcalde  ELEAZAR  GARCÍA,  y  como  el  PRI  se  dedicó  a  guardar  silencio  en  la  actitud  de  sus  regidores  ,  en  lo  que  ahora  se  
ve  como  un  error,  dejaron  que  creciera  la  imagen  de  la  creación  del  grupo  universidad  que  ahora  tiene  el  tamaño  para  pelear  
la  diputación  ,  con  el  apoyo  desde  luego,  trasmano  de  este  grupo  que  dicen  tiene  sus  redes  para  hacerlo  y  el  dinero  suficiente  
para   impulsarla   fuertemente.   Dicen   que   afortunadamente   para   el   partido   tricolor   el   alcalde   Eleazar   es   un   presidente   de  
excelentes  resultados  que  frenó  con  buen  gobierno  las  ocurrencias  de  la  regidora  universitaria  que  no  pudo  cosechar  todo  lo  
que  quería  y  que  llega  a  la  candidatura  no  con  toda  la  fuerza  que  esperaba  su  padrino  alado.  Aunque  este  buen  gobierno  de  
Eleazar  de  manera  rara  muchos  priista  no  lo  reconocen,  en  algo  que  se  puede  atribuir  a  muchas  causas,  pero  una  sería  que  
más   de   uno   lo   busca   frenar   para   otras   opciones.   Eso   dicen   que   conste.   Pero   hablábamos   de   la   pelea   que   parece   venir.  
ALFREDO  BEJOS  DEL  PRI  en  una  esquina.  Va  a  necesitar  todo  el  apoyo  de  su  partido  y  de  todos  los  priistas  ahora  más  que  

  nunca,  porque  una  fisura,  una  división  y  esto  
se  resquebraja.  Si  aparecen  los  vividores,   los  chantajistas  que  exigen  raja  en  estos  momentos  el  asunto  se  descompone,  y  
más  los  que  dicen  tener  50  mil  votos  para  la  campaña  y  luego  ni  siquiera  van  a  votar  la  elección  vale  gorro.  Esto  lo  sabe  el  
PRI  y  seguramente  trabaja  ya  en  este  concepto  de   la  unidad,pero  también   le  vigila   las  manos  a   los  de  enfrente  en  donde  
seguramente  movilizarán  con  todo  a  lo  que  se  conoce  como  GRUPO  UNIVERSIDAD,  no  LA  UNIVERSIDAD  que  son  realidades  
bien  distintas.  Pero  es  ahí  donde  radica  la  maña  o  la  trampa,  porque  finalmente  los  recursos  o  las  presiones  son  para  la  misa  
gente,  LOS  ESTUDIANTES  Y  MAESTROS  a  los  que  se  buscará,  puede  ser,  que  formen  parte  de  los  votantes  por  una  candidata  
de  ellos  mismos,  surgido  de  sus  aulas,  casi  candidato  universitario.  Ya  parece  que  vemos  esta  propaganda  sobre  todo  en  las  
redes  sociales  que  se  usarán  como  nunca.  Y  ni  se  diga  a   la  clientela  de   las  redes  universitarias  que   les  pasarán  factura  en  
esta  hora  en  que  les  cobrarán  todo  lo  que  les  dieron,  en  una  cuota  de  votos  en  favor  de  doña  Roxana  que  se  volvió  como  la  
contralora  de   las  acciones  de  Eleazar  para  ganar   imagen  de  conciencia  de  Pachuca,  aunque   la  obra  bien  hecha  del  alcalde  
exhibió   en   más   de   una   ocasión   lo   verde   la   regidora   alada,   que   se   quedaba   en   regidora   ocurrencias,   y   en   bromista   de  
preparatoria  sin  los  tamaños  para  lo  que  ahora  pretende.  Se  supone  que  Bejos  ha  tendido  puentes  para  quienes  se  quedaron  
en   la  orilla  en  su   intención  de  ser   los  buenos  por  Pachuca,  porque  nada   le  puede  dañar   tanto   como  quienes  alimenten  el  
resentimiento  en  su  contra  y  deseen  su  derrota.  Ese  es  un  trabajo  personal,  de  relaciones  humanas  antes  que  partidistas,  
para  que  desde  la  base  humana  se  fortaleza  la  unidad  de  un  partido  que  unido  nadie  lo  para.  De  esto  sabe  un  rato  RICARDO  
CRESPO  bajo  cuya  guía  el  PRI  no  ha  perdido  una  batalla.  Si  se  restablece   la  unidad,  el  PRI  gana,  por  más  redes  que  se   le  
lancen....   y   mentadas   le   lleguen....esa   es   la   clave.   No   hay   que   olvidar   que   el   caso   de   Roxana   es   el   de   una   candidata  
alimentada  e  impulsada  por  un  priista,  o  ex  priista  resentido  que  busca  con  todo  lastimar  a  su  ex  partido...  
CAROLINA  VIENE  POR  TODO  
El   registro   de   CAROLINA   VIGGIANO   para   la   precandidatura   por   el   distrito   de   HUEJUTLA   es   apenas   el   inicio   de   algo  más  
grande,  que  se  llama  gubernatura.  Esto  lo  sabe  todo  mundo.  La  ex  de  CONAFE  juega  en  grande,  así  se  lo  exige  su  historia  
personal  y  su  capacidad  política  y  no  verlo  así  es  miopía  en  el  tema...quienes  juegan  en  este  terreno  saben  que  el  juego  se  
inicio  y  cada  quien  pesa  y  mide  sus  fichas  para  saber  por  dónde  moverse.  Esto  empezó  en  serio.  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
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El  adiós  de  Encinas  
  
Repensar  a   la   izquierda,  es   la   frase  que  resume   la  urgencia  de  todas   las  expresiones,  que  Convertidas  en  partido,  dejaron  
atrás   la   ideología   para   hundirse   en   el   mercado   electoral.   Alejandro   Entinas,   que   a   través   de   una   carta   dio   a   conocer  
oficialmente  su  renuncia  al  Partido  de   la  Revolución  Democrática,  se  suma  a   la   lista  de  actores  políticos  que,  en   los  meses  
recientes,   decidieron   cortar   con   la   expresión,   de   los   llamados   Chuchos,   que  mantiene   el   control   en   él   sol   azteca.   A   bote  
pronto,  más   visceral   que   inteligente,   fue   la   respuesta   de   Carlos   Navarrete,   dirigente   (de  membrete)   en   el   PRD,   hacia   el  
senador  Encinas,  al  manifestarle  que  desde  hace  tiempo  "ya  se  había  ido".  En  el  discurso,  la   clase  perredista  niega  que  esa  
organización   siga   y   declive;;   sin   embargo,   en   los   hechos,   el   PRD,   al   parecer   va   corno   en   caída   libre.   Primero   fue   Andrés  
Manuel  López  Obrador  el   que   renunció  al   sol  azteca  para   formalizar  al  Movimiento  de  Regeneración  Nacional   (MORENA)  y  
convertirlo,   posteriormente,   en   partido   político.   Luego   sucedió   con   Cuauhtémoc   Cárdenas   Solórzano,   fundador   de   esa  
expresión  de   izquierda,  que  tras  ser  agredido  por  manifestantes,   luego  de   los  hechos  ocurridos  en  Ayotzinapa,  apresuró   la  
salida   del   ingeniero   del   PRD,   no   sin   antes   cuestionar   la   legitimidad  de  Carlos  Navarrete,   que   figura   como  una   especie   de  
"títere"  manejado   por   Ortega   y   Zambrano,   principalmente.   Con   la   renuncia   de   Encinas,   el   Partido   de   la   ,   *   ,   Revolución  
Democrática  sufre  un  nuevo  descalabro  político,  que  sumamente  debilitado,  ha  perdido  sistemáticamente  a  muchos  de  sus  
fundadores  en  prácticamente   todos   los  estados  del  país.  Al   caso  de  Encinas,   se  sumó  en   los  días   recientes  el  del   senador  
Armando   Ríos   Piter,   quien   denunció   a   los   denominados   Chuchos   de   haberlo   enviado   a   "negociar"   con   Ángel   Aguirre   la  
precandidatura  de  ese  partido  al  gobierno  de  Guerrero.  ,  En  suma,  el  PRD,  una  expresión  que  terminó  "derechizada"  por  sus  
alianzas  con  el  PAN,  atraviesa  por  uno  de  sus  peores  momentos  y,  sin  embargo,  parece  que  aún  faltan  nuevas  páginas  sobre  
ese  tema.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Xóchitl,  si  quiere:  Fiel  a  su  estilo  de  menospreciar  a  los  medios  de  comunicación  hidalguenses  la  ex  candidata  al  gobierno  
de  Hidalgo  y  al  Senado  de  la  República,  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  en  una  entrevista  radiofónica  en  el  Distrito  Federal  aceptó  que  
buscará  ser  candidata  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  diputada  federal  prioritariamente  por   la  vía  de   la  representación  
proporcional  sin  descartar  luchar  por  la  candidatura  de  mayoría  por  el  VI  Distrito  Pachuca.  Dos  días  antes  vía  mensaje  confió  
a  este  columnista  que  era  una  tema  que  valoraba  y  que  definiría  esta  semana  porque  la  próxima  viajará  a  Estado  Unidos  lo  
que  generó  expectativa  en   los  medios  de  circulación  estatal,  sin  embargo  prefirió  concertar  una  entrevista  con  Ciro  Gómez  
Leyva  quien  le  abrió  todos  sus  espacios  en  2010  para  dar  a  conocer  sus  aspiraciones  que  lógicamente  tendrán  que  pasar  por  
el   tamiz   de   la   dirigencia   nacional.   De   lograr   ser   postulada   Xóchitl   Gálvez   tendrá   condiciones   adversas,   inicialmente   ya   no  
tendrá  de  su  lado  a  los  operadores  centrales  que  la  llevaron  a  la  candidatura  a  gobernadora  por  el  bloque  opositor  que  hoy  
militan  en  otros  partidos   como  Natividad  Castrejón  Valdés  o  Teódulo  González  Pérez  ni   con   la  estructura  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática  (PRD).  Otro  aspecto  es  la  lucha  intestina  que  se  vive  en  el  panismo  hidalguense  entre  los  grupos  del  
presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE),  Asael  Hernández  Cerón  y  su  antecesor  Alejandro  Moreno  Abud  que  perdió  la  
reelección  e   impugna  el  proceso  bajo  el  argumento  de  que  existieron   factores  externos  que   inclinaron   la  balanza  por  muy  
pocos  votos  a  favor  de  su  adversario.  No  puede  descartar  que  su  imagen  se  vio  afectada  cuando  su  hermana  Malinali  se  vio  
involucrada  en  actos  delictivos  al  ser  señalada  como  parte  de  una  banda  de  secuestradores,  lo  que  sus  enemigos  de  por  los  
menos  cuatro  partidos  utilizarán  en  su  contra.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

¿Quién   anima   la   contienda?:   De   antemano   se   sabe   que   una   elección   intermedia   es   poco   atractiva   en   términos   de  
participación  ciudadana  y  la  que  está  en  proceso  para  elegir  candidatos  a  diputados  federales  el  próximo  7  de  junio  no  es  la  
excepción.   El   fantasma   del   abstencionismo   ronda   el   proceso   y   eso   en   nada   beneficia   a   la   democratización   del   país,   a   la  
participación  ciudadana  y  a  la  elección  de  representantes  populares  realmente  comprometidos  con  sus  representados  y  con  el  
país.  El  escenario  actual,  a  pesar  de  que  una  decena  de  partidos  políticos  participarán  en  la  contienda,  es  poco  alentador  si  
consideramos  que  en  elecciones  como  la  que  se  avecina,  apenas  sí  vota  un  40  por  ciento  de  los  ciudadanos  en  condiciones  de  
ir  a   las  urnas  y  si  agregamos  que  los  candidatos  de   los  distintos  partidos  tienen  poca  presencia  en  el  electorado,  entonces  
podemos  anticipar  que  el  panorama  no  permite  el  optimismo.  Luego  entonces  tendrá   los  mejores  resultados  el  partido  que  
tenga   una   mejor   estructura   y   postule   candidatos   con   presencia   en   sus   distritos.   Así,   pues,   el   único   partido   que   puede  
presumir  de  ello  es  el  PRI,  a  pesar  del  descrédito  que  carga  por  los  desalentadores  resultados  del  gobierno  federal,  que  luego  

Revolución  Democrática  (PRD)  serían  los  únicos  con  estructura  en  todo  el  territorio  hidalguense.  El  resto  tiene  una  presencia  
regional  y  en  consecuencia  sus  posibilidades  se  reducen  en  la  medida  en  que  carecen  de  estructura  en  los  84  municipios.  Por  
eso,  la  pegunta  es  válida  si  anticipamos  que  bajo  este  escenario  el  PRI,  parece  encaminarse  a  ganar  las  siete  diputaciones  de  
mayoría   relativa.   A   menos   que   el   PAN   postule   a   Xóchitl   Gálvez   Ruiz   por   el   distrito   de   Pachuca;;   a   Cipriano   Charrez   por  
Ixmiquilpan   y   a  Damián   Sosa  Castelán   por   Ixmiquilpan,   sólo   para   animar   la   contienda,   no  para   arrebatarle   los   triunfos   al  
tricolor.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
Cuauhtémoc  Blanco:  Nació   en   Tepito,   triunfó   en   las   canchas   de   futbol   de   todo  México,   y   ahora   quiere   ser   candidato   a  
presidente  municipal   de   Cuernavaca,   Morelos.   Por   supuesto   que  me   refiero   a   Cuauhtémoc   Blanco,   el   veterano   y   popular  
jugador   de   futbol,   hoy  miembro   del   equipo  Puebla   y   precandidato   del   Partido   Social  Demócrata   a   la   alcaldía   de   la   capital  
morelense.  El   interés  político  de  Blanco  me  sorprende  y  no.  Está   claro  que   todo  mexicano   tiene  derecho   a   ser   votado.  Es  
parte   de   nuestra   democracia.   Lo   que  me   sorprende   es   enterarme   de   que   Cuauhtémoc   tiene   interés   en   la   administración  
pública.  Y  aquí  es  donde  se  retoma  ese  viejo  debate:  ¿quién  debe  ser  alcalde  de  una  ciudad?  ¿Un  político  profesional?  ¿Un  
experto  en  gestión  pública?  ¿Un  ciudadano  de  a  pie?  En  lo  personal  entiendo  a  un  presidente  municipal  como  un  gran  gerente  
encargado  de  mantener  funcionando  una  ciudad.  Alguien  capaz  de  mantener  funcionando  una  estructura  capaz  de  mantener  
las   calles   funcionando   y   limpias,   el   alumbrado   público   en   óptimas   condiciones,   la   basura   en   su   lugar,   los   mercados   en  

  más  grande  y  habitado  sea  un  municipio,  mayor  el  esfuerzo  para  lograrlo.  
Cuauhtémoc   Blanco   no   sólo   tiene   habilidad   como   jugador,   sino   que   también   ejerce   liderazgo.   Tiene   carácter   fuerte   y  

   para   sacar   adelante  Cuernavaca?  De   eso  no   estoy   tan  
seguro.  Pero  como  no  quiero  descartar  al  famoso  Temo  de  un  plumazo,  estaré  atento  (desde  muy  lejos)  a  su  campaña.  Igual  
me  sorprende  y  resulta  capaz  para  ser  alcalde.  Capaz  de  que  entonces  anota  uno  de  los  goles  más  sonados  de  su  vida.  
  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  como  se  tenía  planeado,  ayer  la  ex  legisladora  local  Guadalupe  Chávez  solicitó  su  registro  como  precandidata  por  el  
distrito  de  Ixmiquilpan,  en  donde  dicen  que  tendrá  todo  el  capital  político  del  Consejo  Supremo  Hñähñu  para  impulsar  
su  candidatura.  Ahora  solo  falta  que  el  Partido  Verde  defina  a  su  candidato  en  el  distrito  de  Tulancingo,  en  donde  estarán  
coaligados   con   el  PRI  para   completar   toda   la   estructura   de   precandidatos   del   tricolor   quienes   buscan   repetir   el   carro  
completo  que  obtuvieron  ya  por  en  dos  votaciones  de  forma  consecutiva,  en  2009  y  en  2012.  

:  Que  en  otros   institutos   políticos   también  hay  efervescencia  por   las   candidaturas,  pues  dicen  que  el  Partido  Encuentro  
Social  apostará  en  Martha  Soto  su  candidatura  por  el  distrito  de  Tulancingo,   luego  de  que  en  el  PRI  no   le   tendieran   la  
mano  para  ningún  cargo  de  elección  popular,  pues   la   tulancinguense  con  experiencia  como   funcionaria  municipal  y  estatal  
lleva   varios   años   buscando   una   candidatura   que   por   fin   el  PES  se   la   podría   otorgar.   Por   lo   pronto   en  Morena,   apuestan  
por  Cristina  de  la  Concha,  quien  es  una  de  las  principales  exponentes  de  la  cultura  a  nivel  nacional.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  20  

1100  

:  Que  luego  de  que  el  ahora  presidente  del  PAN  estatal  dejara  el  cargo  como  alcalde  de  Tezontepec  de  Aldama,  dicen  que  
finalmente   quien   era   secretario  municipal   general   y   contralor   del   ayuntamiento,  Isidro  Acosta   será   nombrado  presidente  
municipal  constitucional,  pues  durante  los  últimos  tres  meses  había  fungido  como  encargado  del  despacho  del  alcalde,  pero  
ante  la  falta  de  alguien  que  se  quiera  aventar  el  paquete  se  decidió  que  fuera  él  quien  termine  la  presente  administración.  

:   Que  tras   el   numerito   suscitado   en   las   instalaciones   de   la  Canacope   Pachuca  en   donde   tras   una   trifulca   hubo   gente  
detenida   y   un   lesionado   de   gravedad,   el   dirigente   empresarial  Ubaldo   Ortega  se   desmarcó   de   señalamientos   que   lo  
denostaban  respecto  a  lo  que  pasó  la  tarde  del  miércoles  en  sus  oficinas  y  dijo  que  el  incidente  ocurrió  básicamente  por  un  
malentendido  entre  los  tripulantes  de  un  taxi  que  llevaban  una  orden  de  comida  y  quienes  estaban  al  interior  de  las  oficinas  
de  la  colonia  Morelos  en  Pachuca.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Se  trata  de  distinciones  el  que  los  partidos  políticos  consideren  que  son  gente  que  ha  trabajado  bien,  que  tiene  meritos  

  
Ernesto  Gil  Elorduy  
Presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  en  el  Congreso  Local,  sobre  los  políticos  chapulines.  
  
"Necesitamos  impulsarlos  (a  los  perfiles  jóvenes),  el  reto  ahí  está  y  es  latente,  es  impulsar  más  cuadros  pero  también  no  
puedo  despreciar  la  experiencia,  tenemos  un  partido  que  incluye  tanto  la  experiencia  como  los     
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Presidente  Estatal  del  PRI,  sobre  los  perfiles  para  las  candidaturas.  
  
"Los  gobernadores  tenemos  que  hacer  el  trabajo  de  estar  muy  cerca  de  los  presidentes  municipales,  tampoco  dejarles  a  ellos  
toda  la  tarea,  apoyarlo   
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo,  sobre  el  riesgo  de  municipios  ante  el  crimen  organizado.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  será  el  29  de  abril  cuando  se  concluyan  los  trabajos  del  distribuidor  vial  de  Téllez  y  la  terminal  del  Tuzobús,  la  cual  es  
construida   sobre   una   superficie   de   10  hectáreas   en   aquel   lugar,  misma  que   alojará,   además   áreas   de  mantenimiento,   las  
unidades   del   transporte   colectivo.   Tal   y   como   lo   anunció   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz,   el   Tuzobús   se   pondrá   en  
marcha  en  el  primer  día  de  mayo,  entonces   rondará  por  primera  vez  este  moderno   transporte  que  beneficiará  a  miles  de  
usuarios.  

que  mera   especulación,   pero   en   los   corrillos   políticos   se  mencionan   dos   nombres   para   ser   postulados   como   candidatos   a  
diputados  plurinominales  dentro  de  la  circunscripción  a  la  que  pertenece  nuestra  entidad.  Se  trata  de  la  delegada  estatal  de  
Sedesol,  Patricia  González,  y  del  coordinador  estatal  del  programa  Prospera,  Antonio  Lechuga  Reyes.  Sin  que  estas  menciones  
excluyan  a  otros  priístas,  quienes  buscan  la  nominación  por  la  vía  plurinominal.  

que  como  parte  del  desarrollo  de  la  Ciudad  del  Conocimiento,  durante  el  presente  año  recibirá  la  aplicación  de  250  millones  
de  pesos,  los  cuales  ya  están  etiquetados  por  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  del  estado,  a  cargo  de  Jesús  Romero  Quintanar.  
Esa  inversión  será  aplicada  en  infraestructura  que  contempla,  entre  otras  vialidades,  además  del  segundo  módulo  de  la  planta  
de  tratamiento  ylas  instalaciones  de  voz  y  datos  de  fibra  óptica.  

que  la  regidora  pachuqueña  Roxana  Montealegre  se  registró  ayer  como  precandidata  a  diputada  federal  por  el  Partida  Acción  
Nacional   para   contender   por   el   distrito   de   Pachuca.   Es   la   primera   azul   que   hasta   este   momento   ingresó   su   solicitud   de  
precandidata   ante   el   Comité   Directivo   Estatal   de   sus   partidos,   se   espera   que   en   los   próximos   días   asuman   los   demás  
contendientes  en  el  resto  de   los  distritos  electorales  en   la  entidad.  Por  cierto,  hablando  de   la  tribu  blanquiazul,  tendrá  que  
definir  la  situación  laboral  de  más  de  una  veintena  de  panistas  que  trabajaron  y  fueron  afines  al  anterior  dirigente,  Alejandro  
Moreno  Abud.  
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que  los  del  PVEM  de  Hidalgo  andan  enchilados  con  el  PRI,  pues  a  como  dé  lugar  los  tricolores  quieren  que,  en  la  alianza,  se  
ponga  como  precandidato  a  diputado  federal  por  Tulancingo  al  priísta  Jorge  Márquez  Alvarado,  ex  alcalde.  Esto  ha  causado  
que  en  más  de  una  ocasión  haga  berrinches  Avelino  Tovar  Iglesias,  dirigente  del  partido  del  tucán,  quien  no  quiere  ceder  a  la  
petición  de  los  tricolores.  
  
  
  (Redacción,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Roxxy,  lo  mejor  en  la  producción  Garza    
Le  ha  intentado  de  todo:  comprar  franquicias  de  partidos,  dar  vida  a  partidos  disfrazados  de  asociaciones  civiles,  meterse  a  la  
fuerza  en  Acción  Nacional,   vaya  pues   lo  que  a  usted   se   le  ocurra,   y  no  ha  dado  una.  Hasta  vistió  a  un  buen  profesor  de  
candidato   y   lo   mando   a   la   guerra   sin   fusil.   Resultados:   cero.   Pero   con   Roxana   Montealegre,   la   regidora   ocurrencias   de  
Pachuca,  parece  que  por   fin   le  atinó  y  además  sin   inversiones  millonarias  como   las  que   tuvo  que  aplicar   en   los  anteriores  
proyectos.   La  Garza  Mayor   vestida   de   azul   está   que   baila   de   gusto,   y   si   los   tricolores   no   se   ponen   listos   en  una  de   esas  
tremendo  susto  que  les  dan.  Ahora  falta  que  no  le  entre  lo  Garza  a  don  Garza,  y  que  decida  ponerle  trampas  a  la  Roxxy  si  
empieza  a  ver  que  crece  más  que  él  mismo  o  su  carnal  Marcelo.  
  
Jorge  Márquez,  Tulancingo  sede  del  último  round  
El  ex  alcalde  de   la  ciudad  de   los  Satélites  y  casi   rector  de   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  Jorge  Márquez  
Alvarado,  será  al  final  de  cuentas  el  candidato  a  legislador  federal  por  el  distrito  de  Tulancingo.  La  buscó  con  todo  y  la  gana  
en   buena   lid.  Márquez   Alvarado   podría   tener   enfrente,   ni  más   ni  menos,   que   como   principal   contrincante,   al   abanderado  
panista,  que  aseguran  será  Damián  Sosa  Castelán.  Es  decir  que  será  ocasión  para  que  observemos  una  antigua  y  sin  duda  
dura   puga   entre   el   ex   edil   y   el   apellido   Sosa.  Graves,  muy  graves   afrentas,   podría   cobrar  Márquez  Alvarado,   quizá   en  un  
tiempo  el  más  convencido  del  proyecto  del  presidente  del  Patronato  Universitario,  y  por  eso  mismo,  el  más  decepcionado  de  
lo  que  sucedió  al  final  de  cuentas.  Hagan  sus  apuestas,  porque  será  una  lucha  de  poder  a  poder.  
  
Y  en  el  PRD  ni  sus  luces,  Morena  peor  
La  izquierda  hidalguense,  o   los  que  dicen  llamarse  así,  en  tanto  no  dan  una,  y  ya  empiezan  los  primeros  conflictos  por  ver  
quién  agarra  hueso  primero.  Mal,  pero  deveras  que  mal  se  ven  los  hijos  de  Lucy  Luciano  y  el  profe  Guadarrama.  En  Morena  
tampoco  cantan  mal  las  rancheras  y  sin  estar  siquiera  en  la  pista  de  salida,  ya  se  empezaron  a  dar  con  lo  que  encuentran  a  la  
mano.  Así  no  se  puede.  
  
A  las  tres  de  la  tarde  por  98.1  
Como  siempre  que  puedo  le  invito  a  que  escuche  el  noticiario  AL  AIRE  que  produce  esta  casa  editorial,  y  que  se  transmite  de  
lunes  a  viernes  de  15  a  16  horas  a  través  del  Sistema  Estatal  de  Radio  y  por  supuesto  en  Radio  Plaza  Juárez.  Escuche  a  su  
titular,  Adalberto  Peralta,  para  entender  al  menos  lo  que  pasa  en  este  nuestro  país,  el  mundo  y  por  supuesto  el  estado  de  
Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Completa  el  PRI  su  lista  de  perfiles  que  habrán  de  participar  por  las  diputaciones  federales  en  el  próximo  proceso  electoral  de  
junio   con  dos  mujeres   cuya   trayectoria   reconoce  el  partido  y  que   fortalecen  el   tema  de   la  equidad  de  género,  al   incluir   a  
Carolina  Viggiano  y  Guadalupe  Chávez  para  la  zona  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  respectivamente.  De  tal  forma  queda  pendiente  el  
nombre  de  quien  competirá  bajo  las  siglas  de  la  alianza  con  el  PVEM  para  Tulancingo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alberto  Meléndez: Meléndez  Apodaca   es   uno  de   los   integrantes   del   gabinete   estatal   que  mantiene   siempre  una  
dinámica   de   trabajo   para   cumplir,   en   la  medida   de   lo   posible,   con   lo   proyectado.   El   titular   de   la   Secretaría   de   Planeación  
cuenta  en  su  andar  diversos  puestos  en  la  administración  hidalguense,  situación  que  avala  su  permanencia  en  el  engranaje  de  
los  cargos  públicos.  
Abajo-Carmelo  López: El  titular  del  Ejecutivo  en  Chapulhuacán  en  lugar  de  sumar  adeptos  parece  ir  a  menos  en  las  listas  
de  popularidad  en  esta  demarcación  debido  a  los  magros  resultados  alcanzados.  Señalan  algunos  sectores  que  esperan  en  los  
próximos   meses   cambie   este   escenario,   pues   de   lo   contrario   las   inconformidades   irán   en   aumento.   Habrá   que   estar  
pendientes  del  papel  de  López  Mata.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
   
REGISTROS  
Finalmente  solicitaron  registro  las  aspirantes  a  diputadas  federales  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI),   Carolina   Viggiano   y   Lupita   Chávez,   quienes   competirán   por   los   distritos   de   Huejutla   e   Ixmiquilpan,  
respectivamente.  Ambas  propuestas   fueron  bien  arropadas  por   familiares,  amigos  y  simpatizantes   tricolores  
que   asistieron   a   la   sede   del   PRI   estatal   en   la   ciudad  de   Pachuca   para   cumplir   con   todos   los   requisitos   que  
demandaba   el   trámite.   Los   senadores   hidalguenses   y   diputados   federales   de   dicho   organismo   político   de   igual   forma  
acudieron   al   evento,   pero   para   evitar   problemas   con   la   ley   electoral   los   organizadores   cuidaron   mucho   que   no   hubiera  
empleados  públicos  en  las  ceremonias.  
    
TURISMO  
En   los  pasillos  del  partido   tricolor  confirmaron   los  grillitos  que  no  será  secretario  sino  una  secretaria   la  que  
llegará  a  Turismo.  Resulta  que  ahora  dicen  en  esta  sede  que  Mirna  Hernández,  la  hoy  todavía  diputada  federal,  sí  dejará  su  
curul  para  integrarse  al  gabinete  estatal  y  de  ahí  pelear  por  una  candidatura  a  la  alcaldía  de  Pachuca.  Aunque  todavía  falta  
buen  tramo  para  la  segunda  opción.  
    
PAN  
Ayer  presentó  su  solicitud  de  registro  como  aspirante  a  diputada  federal  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  
en  el  Distrito  VI  Pachuca,  Roxana  Montealegre.  En  ese  mismo  organismo  se  habla  ya  de  que  el  experredista  y  

Ixmiquilpan,  mientras  que   los   rumores  de  que   la  exfuncionaria   federal  Xóchitl  Gálvez  entrará  a   la  escena  por  alguno  de  
estos  dos  distritos  sigue  en  aumento,  aunque  su  última  participación  en  Hidalgo  no  fue  del  todo  buena.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Castillo,   fuera  de  Michoacán  por  elecciones:  El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
anunció  la  salida  inminente  del  comisionado  federal  Alfredo  Castillo  Cervantes,  en  medio  de  una  disputa  entre  los  integrantes  
de   los  grupos  de  ex  autodefensa  y   la  desintegración  de   la  Fuerza  Rural.  Durante  el  año  y  siete  días  que  Castillo  Cervantes  
fungió  como  comisionado  para   la  Seguridad  y  Desarrollo  Integral  del  estado,  su  mayor   logro  se  centró  en   la  creación  de   la  

e  remover  a  Castillo  Cervantes  obedece  
reconoció   el   Secretario   de   Gobernación
empujada  por  las  declaraciones  de  los  tres  aspirantes  de  los  principales  partidos  políticos  a  la  gubernatura  [Silvano  Aureoles,  
Luisa  María  Calderón  y  Ascensión  Orihuela]  en  el  sentido  de  que  pasada  la  elección  se  debería  disolver  la  comisión  creada  por  
el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  enero  de  2014.  Osorio  Chong  anunció  que  en   reemplazo  de  Castillo  Cervantes,  Pedro  
Felipe  Gurrola  Ramírez,   general   del   Ejército  Mexicano,   fue   designado   como  mando   especial   de   seguridad  para  Michoacán.  

  de  los  
  

país.  Gurrola  Ramírez  es  un  general  diplomado  del  Estado  Mayor,  que  estuvo  al  frente  de  Fuerza  de  Tarea  Sierra  Madre,  en  
Badiraguato,  Sinaloa,  y  que  hasta  hoy  estuvo  al  frente  de  la  comandancia  de  la  Octava  Zona  Militar  en  Reynosa,  Tamaulipas.  
Su  hoja  de  servicio  da  cuenta  de  que  Gurrola  Ramírez  es  un  especialista  en  el  combate  al  crimen  organizado.  A  la  par  de  esta  
designaci
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de  estas  tareas  a  un  delegado  de  la  Secretaría  de  Gobernación.  Osorio  Chong,  quien  no  acudía  a  Michoacán  desde  hace  más  
de   cuatro  meses   y   lo   hizo   ayer   para   dar   a   conocer   los   avances   del   llamado   Plan  Michoacán,   informó   ante   el   gobernador  
Salvador  Jara  Guerrero  la  decisión  de  remover  a  Castillo  Cervantes.  En  el  Palacio  de  Gobierno,  el  secrertario  federal  destacó  el  

  
que   la   decisión   de   remover   al   comisionado   está   relacionada   con   el   inicio   del   proceso   electoral.   Algunos   funcionarios   del  
gobierno  de  Salvador   Jara   e   invitados   en   su  mayoría   de  militancia   priísta    ovacionaron  de  pie   a  Castillo.  Osorio  Chong  
agregó   que   Michoacán   es   más   grande   que   sus   problemas   y   dificultades,   y   por   décadas   padeció   el   descuido   de   los   tres  
órdenes  de  gobierno;;  fustigó  que  antes  se  tomaron  decisiones  sin  objetivos  ni  estrategias,  ni  se  vio  la  trascendencia  de  sumar  

(Dalia  Martínez,  primera  plana)  
La  Jornada-Jefes  policiacos  me  entregaron  a   los  43:  El  Cepillo:  Felipe  Rodríguez  Salgado,  El  Cepillo,   integrante  del  
grupo  criminal  Guerreros  Unidos  y  señalado  por  las  autoridades  como  uno  de  los  autores  materiales  de  la  desaparición  de  43  
estudiantes  normalistas,  declaró  a  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  haber  recibido  a  los  alumnos  de  Ayotzinapa  
de   manos   del   ex   secretario   de   seguridad   pública   de   Iguala,   Felipe   Flores   Velázquez,   y   el   subdirector   de   policía   del  
ayuntamiento  de  Cocula,  César  Nava  González,  la  noche  del  pasado  26  de  septiembre.  El  Cepillo  ya  fue  consignado  a  un  juez  
con  sede  en  Toluca,  ante  quien  rindió  su  declaración  preparatoria   la  noche  del  pasado  domingo,  tras  ser  consignado  como  
presunto   responsable   de   delincuencia   organizada   y   se   mantiene   como   indiciado   en   dos   averiguaciones   previas   más   por  
hechos  relacionados  con  lo  ocurrido  en  Iguala.  Asimismo,  el  Ministerio  Público  Federal  consignó  a   la  ex  asesora  jurídica  del  
secretario  de  seguridad  pública  de  Cocula  y  dos  de  sus  secretarias  por  haber  participado  en  la  alteración  de  los  números  de  
patrulla  y  de  reportes  de  trabajo  de  los  policías  que  la  noche  del  26  de  septiembre  de  2014  participaron  en  el  ataque  a  los  
normalistas  de  Ayotzinapa,  señala  el  pliego  de  consignación  que  fue  entregado  por  la  PGR  a  los  juzgadores.  De  acuerdo  con  
las  declaraciones  ministeriales  que  fueron  integradas  a  la  averiguación  previa  PGR/UEIDCS/871/2014,  Rodríguez  Salgado  dijo  
al  Ministerio  Público  Federal  que   los  jefes  policiacos  Flores  Velázquez  (quien  está  prófugo),  el  director  de  policía  de  Cocula,  
Ignacio   Aceves   Rosales,   y   el   subdirector   de   esa   corporación,   César   Nava,   le   entregaron   unos   40   jóvenes   con   la   cabeza  
rapada,  y  tres  más  con  pelo  largo;;  iban  con  las  manos  amarradas  y   fueron  llevados  al   lugar  que  se  conoce  como  Loma  del  
Coyote.  Según  los  datos  de   la   investigación   que  ya  se  encuentran  en  los  expedientes  consignados  por   la  PGR  ante  jueces  
federales ,  antes  de  ser  entregados  a  los  Guerreros  Unidos  los  43  normalistas  permanecieron  varias  horas  y  fueron  sometidos  
por  policías  municipales  de  Iguala  y  Cocula,  en  las  instalaciones  igualtecas.  En  los  documentos  que  obran  en  los  juzgados  con  
sede  en  Toluca  se  menciona  que,  al  filo  de  las  11  de  la  noche,  Felipe  Rodríguez  Salgado  r
un   grupo   de  muchachos   estaban   atacando   Iguala,   que   pretendían   quedarse   con   la   plaza   y   que  me   iban   a   entregar   tres  

GR  señala  que  un  
hombre   identificado   como   Raúl   Núñez,   El   Camperro,   y   Gildardo   López,   El   Gil,   mandos   medios   de   Guerreros   Unidos,  

que  se  integraron  a  la  
consignación   El  Cepillo  reconoció  haber  interrogado  por  separado  a  tres  normalistas,  creyendo  que  eran  los  jefes  del  grupo  
de  quienes   señaló   le  habían  dicho  que  eran  integrantes  de  una  banda  rival,  pero  también  señaló  que  todos  los  jóvenes  le  
dijeron  que  eran  estudiantes.  Las  investigaciones  de  la  PGR  que  se  presentaron  ante  los  jueces  contienen  la  declaración  de  El  
Cepillo  y  lo  testimonios  de  Jonathan  Orozco  y  Agustín  García  Reyes  para  acreditar  que  el  primero  fue  quien  presuntamente  
dirigió  el  homicidio  de   los   jóvenes;;  que  dio   la  orden   por   indicaciones  de  Sidronio  Casarrubias  y  Gildardo  López   para  que  
incineraran  los  cuerpos  y  luego  tiraran  al  río  San  Juan  los  restos.  Las  acusaciones  en  contra  de  los  99  detenidos  en  este  caso  
constan  de   83   tomos   y  más  de   400  peritajes.   Felipe  Rodríguez   Salgado,   El   Cepillo,   se   encuentra   actualmente   preso   en   el  
Centro   Federal   e   Readaptación   Social   Número   1,   en   el  municipio  mexiquense   de   Almoloya   de   Juárez.   (Gustavo  Castillo  
García,  primera  plana).  
Excélsior-Comisionado   deja   Michoacán;;   general   asume   mando   de   seguridad   en   el   estado:   La   Secretaría   de  
Gobernación   (Segob)   anunció   que   Alfredo   Castillo   Cervantes   concluyó   su   labor   como   comisionado   para   la   Seguridad   y  
Desarrollo  Integral  de  Michoacán.  En  el  marco  de  una  reunión  con  el  gobernador  Salvador  Jara,  para  evaluar   los  esfuerzos  
federales  en  el  estado,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  secretario  de  Gobernación,  informó  que  la  salida  del  comisionado  federal,  
tras  poco  más  de  un  año  en  el  cargo,  fue  decidida  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  La  conclusión  de  la  labor  de  Castillo,  

distintos  partidos,  candidatos,  aspirantes  que  de  cara  al  proceso  electoral  han  buscado  politizar  su  permanencia  y  opacar  los  

organizada  que  lastimaban  a  la  sociedad  hoy  se  encuentren  desarticulados  y  muchos  de  sus  integrantes  respondiendo  ante  la  
El  general  de  División  Diplomado  de  Estado  Mayor  Pedro  Felipe  Gurrola  Ramírez  fue  designado  como  el  coordinador  

entre   las   fuerzas   federales   y   las  autoridades  estatales   y  municipales  en  materia  de   seguridad  y   combate  a   la  delincuencia  
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organizada.  Sacan  a  Castillo.  Afirma  Osorio  Chong  que  su  salida  obedece  al  deseo  del  presidente  Peña  Nieto  de  no  entorpecer  
las  elecciones.  El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  anunció  ayer   la  retirada  del  comisionado  especial  
para  la  pacificación  de  Michoacán,  el  estado  donde  los  grupos  de  autodefensa  se  levantaron  en  armas  contra  el  narcotráfico,  
un  año  después  de  su  nombramiento  y  sin  haber  abatido  del  todo  la  violencia.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  designó  el  15  

al  eclipsar  a  las  autoridades  estatales,  señaladas  de  proteger  al  poderoso  cártel  de  Los  Caballeros  Templarios.  Osorio  Chong  
argumentó  que  la  salida  de  Castillo  obedece  al  proceso  electoral  que  está  en  puerta  (el  próximo  7  de  junio  los  michoacanos  
elegirán  gobernador,  113  alcaldes  y  renovarán  el  Congreso   local)  y  al   respeto  por   las   instituciones  democráticas  del  país  a  
pesar  de   las  voces  que  se  pronunciaban  por   la  permanencia  del  exprocurador  del  Estado  de  México.  
distintos  partidos,  candidatos  y  aspirantes  que,  de  cara  al  proceso  electoral,  han  buscado  politizar  su  permanencia  y  opacar  
los  resultados;;  precisamente  por  ellos  y  porque  el  Presidente  de  la  República  confiere  la  mayor  importancia  a  las  instituciones  
democráticas,   a   sus   procesos   y   tiempos,   ha   tomado   la   decisión   de   que   el   comisionado   Alfredo   Castillo   concluya   su  

   Evaluación   Previo   al   anuncio   del   relevo   institucional,   Osorio   Chong   encabezó   una   reunión   con   el  
gobernador   Salvador   Jara,   el   propio   Castillo   Cervantes,   así   como   con   los   principales   mandos   policiales   y   militares   de  
Michoacán,   para   evaluar   el   trabajo   de   la   Comisión   a   un   año   de   su   creación.   Desde   principios   de   semana   el   también  
responsable   de   la   seguridad   pública   federal   había   anunciado   su   visita   a   Michoacán   para   evaluar   el   desempeño   de   la  
dependencia  encabezada  por  Castillo.  El  balance  hecho  a  las  tareas  de  Castillo  Cervantes  y  sus  colaboradores  es  favorable  en  

grupos   de   la   delincuencia   organizada   que   lastimaban   a   la   sociedad   hoy   se   encuentren   desarticulados   y   muchos   de   sus  
  Hizo  un  recuento  de  la  labor  social  en  Michoacán  

como  parte  de  la  estrategia  de  desarrollo  integral  enmarcada  en  el  Plan  Michoacán,  donde  destacó  la  puesta  en  marcha  de  
escuelas  de  tiempo  completo,  el  incremento  de  becas,  la  construcción  de  hospitales,  modernización  de  carreteras  y  el  rescate  

untó.  
sólo   puede   sostenerse   con   instituciones   sólidas,   íntegras   y   confiables;;   instituciones   eficaces,   a   la   altura   de   los   retos   que  
enfrenta  la  entidad  y  con  las  capacidades  para  responder  a  las  necesidades  de  los  michoacanos;;  instituciones  que  sirvan  a  los  

  El  secretario  de  Gobernación  dijo  que  en  Michoacán  se  
politizó   el   tema   de   la   seguridad   y   se   tomaron   decisiones   sin   objetivos   claros;;   en   franca   referencia   a   las   administraciones  

  un  
tema   tan   importante:   la   seguridad.   Se   tomaron   decisiones   sin   objetivos   claros   y   sin   estrategias   y   no   se   consideró   que   la  

  El  relevo  de  Alfredo  Castillo  Cervantes  fue  en  
el  patio  principal  de  Palacio  de  Gobierno  del  Estado,  ante  funcionarios  estatales  y  federales;;  también  ahí  fue  la  designación  de  
Pedro  Felipe  Gurrola  Ramírez  como  nuevo  responsable  de   las   tareas  para  combatir  al  crimen  organizado  en  Michoacán.  La  
historia  nos   juzgará  en   su  momento:  excomisionado.  Durante   la  Evaluación  del  Plan  Michoacán  y  en   lo  que   fue   su  último  
mensaje  como  comisionado  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  de  Michoacán,  Alfredo  Castillo  Cervantes,  aseveró  que  

  
organización  delictiva  ha  sido  abatida  o  capturada.  
los  dos  principales   jefes  del  grupo  delincuencial:  Nazario  Moreno  González,  alias  El  Chayo  y  Enrique  El  Kike  Plancarte.  
historia   nos   juzgará   en   su   debido   momento   y   no   serán   los   aplausos   al   trabajo   diario,   traducido   a   beneficios   para   los  

  Sobre  el  caso  de  Servando  Gómez  Martínez,  alias  La  Tuta,  aclaró  que  nunca  fue  el  verdadero  líder  de  
Los   Caballeros   Templarios,   sino   que   se   desempeñaba   como   la   figura   mediática   que   permitió   al   verdadero   líder,   Nazario  
Moreno,  operar  con  impunidad  y  obligar  a  actores  representativos  apersonarse  en  la  propiedad  del  abatido  cabecilla  de  este  
grupo  criminal.     delincuente  
furtivo.  Existe,  pero  ya  no  da  la  cara.  Existe,  pero  ya  no  ordena  ni  incide  en  la  vida  pública.  Hoy,  como  cualquier  otro  criminal  

  Castillo   también  destacó  que  se  detuvo  al  exsecretario  de  
Gobierno,   Jesús   Reyna   García;;   a   Rodrigo   Vallejo   Mora,   hijo   del   exgobernador,   Fausto   Vallejo   Figueroa,   así   como   a   225  
servidores  públicos  en  todo  el  estado,  entre   los  que  mencionó  a  exsecretarios  de  estado,  ocho  presidentes  municipales,  un  
tesorero,   dos   síndicos,   11   directores  municipales   de   Seguridad  Pública,   tres   subdirectores   de   Seguridad   Pública  municipal,  
ocho  policías  mini   Más  
tarde  en  entrevista  con  Grupo  Imagen  Multimedia,  Alfredo  Castillo  reconoció  que  a  pesar  de  los  avances  logrados  en  el  último  

  En  entrevista  con  Jorge  Fernández  Menéndez,  Castillo  señaló  que  al  inicio  de  su  gestión  
se  enfrentó  con  retos  como  el  cont

  Sobre  la  La  Tuta,  
Castillo  se  dijo  seguro  de  que  será  atrapado  por  las  autoridades  en  las  próximas  semanas,  pues  al  ser  un  fugitivo  su  margen  
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de   maniobra   ha   disminuido   considerablemente.  
elecciones  el  próximo  7  de   junio  en  Michoacán.  Destacó  que   todas   las   fuerzas  políticas  en  el  estado  han  elegido  con   total  
libertad  a  sus  candidatos  y  precandidatos  para  las  diputaciones  locales,  federales  y  presidentes  municipales.  En  cuanto  a  sus  
nuevas  responsabilidades,  el  excomisionado  dijo  que   le  serán  asignadas  en  los  próximos  días  por  el  presidente  Peña  Nieto.  

.   La   captura   de   Servando   Gómez   La   Tuta   es   uno   de   los   pendientes   del  
excomisionado.  Alfredo  Castillo  estuvo  al  frente  de  la  estrategia  federal  para  el  combate  el  crimen  organizado  en  Michoacán  

  Aunque  las  fuerzas  federales  con  Castillo  lograron  desarticular  al  poderoso  cártel  de  Los  Caballeros  Templarios,  no  
evitaron  el  posterior  ascenso  de  Los  Viagra,  una  escisión  de  los  templarios  que  está  tratando  de  llenar  el  vacío  criminal  que  
dejaron   sus   antecesores.   Cuando   llegó   a   Michoacán,   Castillo   trajo   consigo   a   José   Martín   Godoy   Castro   para   hacerlo  
procurador   de   Justicia   y   a   Carlos  Hugo   Castellanos   Becerra   a   quien   colocó   en   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública.   Castillo  
Cervantes  protagonizó  varios  desencuentros  con  líderes  de  la  autodefensa  como  el  caso  de  Hipólito  Mora,  a  quien  encarceló  
en  dos  ocasiones:  la  primera  de  ellas  el  12  de  marzo  y  la  segunda  el  27  de  diciembre;;  también  tuvo  conflicto  casi  permanente  
con  José  Manuel  Mireles  Valverde,  el  primer  vocero  de  los  grupos  civiles  armados,  preso  en  un  penal  de  máxima  seguridad  de  
Hermosillo,  Sonora.  Fue  muy  criticado  por  su  cercanía  con  El  Abuelo  Farías,  presunto  capo  de  Tepalcatepec,  procesado  por  
delitos   contra   la   salud   e   investigado   por   la   PGR.   En   el   conflicto   entre   Hipólito   y   Luis   Antonio   Torres,   Alfredo   Castillo,  
públicamente  desc
los   hechos  del   16   de  diciembre   cuando   se   enfrentaron   los   dos   grupos   antagónicos   de   la   Fuerza  Rural   en  Apatzingán ,  
aseguró  que  Manuel  Mora  Moreno  (muerto  en   la  balacera),  hijo  del   fundador  de   las  autodefensas,   fue  el  primero  en  hacer  
disparos  de  arma  de  fuego.  Otros  desencuentros  muy  reproducidos  por  medios  nacionales  y  locales,  fue  el  de  Alfredo  Castillo  
con   Guillermo  Valencia   Reyes,   el   depuesto   presidente  municipal   de   Tepalcatepec:   el  michoacano   acusó   al  mexiquense   de  
fraguar  su  destitución  y  éste  lo  negó  todo  el  tiempo.  Como  saldo  a  favor,  Castillo  tiene  el  reconocimiento  de  un  sector  de  los  
empresarios  michoacanos  que  dejaron  de  pagar  extorsiones;;   se  recuperaron  minas  de  material   ferroso  en  municipios  de   la  
costa  y   la   sierra;;   y   la  Procuraduría  Estatal   aseguró  más  de  50  propiedades  a   líderes   criminales  en  Apatzingán,  Parácuaro,  
Múgica,  Arteaga,  Tumbiscatío  y  Morelia.  El  funcionario  señaló  que  los  secuestros  se  redujeron  90%  en  el  segundo  semestre  
de  2014,  375  bandas   fueron  desarticuladas  y   fueron   recuperados   territorios   tomados  por   los   criminales.   Los  homicidios   se  
mantuvieron  en  casi  los  mismos  niveles  de  902  en  2013  a  904  en  2014.  Durante  su  gestión,  una  parte  de  las  autodefensas  
fue  incorporada  a  un  cuerpo  legal  de  seguridad.  Pero  la  violencia  se  ha  mantenido  presente  en  Michoacán,  donde  el  pasado  
diciembre  se  produjo  una  balacera  entre  grupos  armados  liderados  por  dos  exjefes  autodefensa,  que  dejó  11  muertos,  y  en  
enero   otro   enfrentamiento   entre   hombres   armados   y  militares   con  nueve   fallecidos.  Llega  experto  en  seguridad  Pedro  
Felipe  Gurrola  Ramírez,  designado  por  el  Presidente  de  la  República  como  mando  especial  de  Seguridad  para  Michoacán,  es  
general  de  División  Diplomado  de  Estado  Mayor;;  nació  el  25  de  marzo  de  1956  en  Pueblo  Nuevo,  estado  de  Durango  y  es  
experto   en   temas   de   seguridad   nacional   al   haber   obtenido   el   grado   académico   de   maestro   por   el   Centro   de   Estudios  
Superiores  Navales.  Diestro  paracaidista,  el  general  Gurrola  ingresó  al  Colegio  Militar  en  1970  y,  de  acuerdo  con  su  currículum  
vitae,   estudió   la   licenciatura   en  Administración  Militar   en   la   Escuela   Superior   de  Guerra;;   tiene  un  diplomado  en  Economía  
Política  y  egresó  de  la  Escuela  de  Infantería  del  Fuerte  Benning,  Georgia,  Estados  Unidos.  Como  general  de  Brigada,  en  grado  
inmediato  inferior  al  divisionario  que  ahora  ostenta,  Gurrola  Ramírez  fue  comandante  de  las  97ª,  19ª  y  8ª  zonas  militares  con  
sedes  en  Culiacán,  Sinaloa;;  Tuxpan,  Veracruz,  y  Reynosa,  Tamaulipas,  respectivamente,  con  tareas  específicas  de  combate  al  
tráfico  de  drogas  y  al  crimen  organizado.  Durante  su  estancia  en  Sinaloa  a  partir  de  2012,  un  año  después  de  su  arribo  a  la  
97ª  Zona  Militar,  las  fuerzas  federales  al  mando  de  Pedro  Felipe  se  enfrentaron  a  un  grupo  de  sicarios  que  se  encargaban  de  
la   seguridad   de   Orso   Iván   Gastélum,   El   Cholo   Iván,   pistolero   de   Joaquín   El   Chapo   Guzmán.   En   dicho   choque   armado   se  
reportó   la  muerte   de   la   pareja   sentimental   de   El   Chapo,  María   Susana   Flores  Gámez,   una   reina   de   belleza   de   Sinaloa.   El  
militar   de   alto   rango   también   tuvo   la   encomienda   de   secretario   particular   adjunto   del   secretario   de   la   Defensa   Nacional,  
general  Enrique  Cervantes  Aguirre  durante  la  presidencia  de  Ernesto  Zedillo  Ponce  de  León;;  cuando  fue  coronel,  estuvo  como  
agregado  militar  en  Washington,  Estados  Unidos.  Pedro  Felipe  Gurrola  es  el  nuevo  responsable  de  las  tareas  para  combatir  al  
crimen  organizado  en  Michoacán;;  el  recién  nombrado  encargado  de  la  coordinación  en  materia  de  seguridad  con  el  gobierno  
de  Michoacán  y  sus  municipios  también  comanda,  desde  el  1  de  octubre  de  2014,  la  XII  Región  Militar  con  sede  en  Irapuato,  
su  mando  territorial  abarca  Michoacán,  Guanajuato  y  Querétaro.  (Miguel  García  Tinoco,  página  web)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
AI   se   suma   a   la   patraña:   Amnistía   Internacional   entró   ayer   al   miserable   juego   de   quienes   buscan   sabotear   el  
esclarecimiento   jurídico   del   caso   Iguala.   Montada   en   la  

nuevas  líneas  de  investigación,  como  una  que  incluya  a  los  militares  del  Ba
¿Por  eso  nada  más?  Avalada  por  AI  la  superchería  que  impulsan  quienes  medran  de  la  tragedia  como  si  le  hubieran  pegado  a  
un  melate  universal,  ¿qué  tal  apuntalar  la  fabricación  de  un  inexplicable  pero  ansiado  

   por   joder?   Si   la  
integración  de  una   investigación  ministerial   se  vuelve  algo  parecido  al  popular  programa  Complacencias  de  La   charrita  del  
cuadrante,  a  ese  deplorable  nivel  descenderá  la  procuración  de  justicia.  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El  principal  enemigo  de  las  reformas  de  avanzada  que  ha  hecho  el  PRD  en  la  Ciudad  de  México,  como  dice  en  sus  spots,  fue  
el   presidente   del   Colegio   de  Abogados  Católicos   y   litigante   del   cardenal  Norberto  Rivera,   arzobispo  primado  de  México,   el  
doctor  Armando  Martínez.  A  nombre  de   la  arquidiócesis  condenó  y   litigó  hasta   llegar  a   la  Suprema  Corte  de  Justicia   de   la  
Nación  el  rechazo  de  la  Iglesia  católica,  y  suyo  personal  y  formal,  a  la  Ley  de  Sociedades  de  Convivencia,  en  2007,  promovida  
por  Marcelo  Ebrard,  jefe  de  Gobierno  en  ese  entonces  y  por  todo  el  PRD,  ley  que  legalizó  el  matrimonio  entre  personas  del  
mismo  sexo,  y  como  ese  máximo  tribunal  avaló  su  legalidad,  interpuso  una  solicitud  de  juicio  político  contra  los  ministros  que  
desecharon  el  recurso  de  inconstitucionalidad.  Al  año  siguiente,  encabezó  las  protestas  y  recursos  legales  contra  lo  que  llamó  
la  legalización  del  aborto,  reforma  que  permite  la  interrupción  del  embarazo  hasta  la  semana  12  de  gestación  y  que  alzó  en  
armas  a  toda   la   Iglesia  católica,   llegando  el   caso  hasta  el  papa  Benedicto  XVI  y   la  alta   jerarquía  vaticana,  que  expresó  su  
condena   ante   este   atentado   contra   la   vida.   Aquí,   y   en   una   parte   romana,   quien   encabezó   los   movimientos   y   planteó   y  
desarrolló  la  ofensiva  jurídica  contra  esta  despenalización  fue,  otra  vez,  el  mismo  Armando  Martínez.Ya  en  2010,  cuando  no  
habían   digerido,   como   no   lo   han   hecho   hasta   ahora,   el  matrimonio   entre   personas   del  mismo   sexo   y   la   interrupción   del  
embarazo,   se   puso   a   la   cabeza   del   movimiento   contra   la   constitucionalidad   de   la   adopción   por   parte   de   matrimonios  
homosexuales,  también  promovida  por  el  PRD.  Estando  el  doctor  Martínez  en  todo  su  derecho  de  expresar  su  fe  y  manifestar  
sus  ideas  contra  estos  principios  y  leyes  promovidas  por  el  PRD  que  entiendo  perfectamente,  ya  no  entiendo  que  el  mismo  
doctor  Martínez   haya   aceptado   una   invitación   para   ser   candidato   a   diputado   por   el  mismo   PRD,   al   que   condenó   y   quiso  
quemar  en  la  hoguera  de  la  Santa  Inquisición.  
Hasta  ahí,  reconozco,  no  doy,  me  supera  la  actitud  de  ambos,  el  PRD  por  invitarlo  y  el  doctor  Martínez  por  aceptar.  
Pero  así  son.  
Retales  
1.  Olvido.  En  la  delegación  Miguel  Hidalgo  se  presentan  dos  candidatos  ciudadanos  que  ya  estuvieron  en  el  cargo:  Arne  Aus  
Ruthen  y  Demetrio  Sodi,  y  apuestan  a  la  desmemoria  de  los  vecinos,  que  no  los  olvidan.  ¡Qué  desmemoriados!;;  
2.  Morena.  La  renuncia  de  Eduardo  Cervantes  a  la  presidencia  de  Morena  en  el  DF  pasa  por  su  conflicto  con  Martí  Batres.  Le  
quisieron  imponer  al  senador  Mario  Delgado  como  candidato  a  esa  delegación,  a  lo  que  se  oponía,  y  mejor  se  fue;;  y  
3.  Que  no.  Fue  una  sorpresa  que  Santiago  Creel  no  apareciera  en   la   lista  de   los  15  candidatos  plurinominales  del  PAN.  A  
cambio,  Gustavo  Madero  le  ofreció  ser  candidato  a  delegado  a  la  misma  Miguel  Hidalgo,  lo  que  rechazó.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  la  delegación  mexicana  en  el  Foro  de  Davos  escuchó  con  satisfacción  el  reclamo  del  presidente  de  la  empresa  española  

inversiones  y,  en  ese  sentido,  puso  como  ejemplo  de  buen  gobierno  no  al  de  España,  sino  ¡al  de  México!,  debido  a  la  reforma  
en  la  materia.  
  
:Que  a  propósito  de  Davos,  es  casi  imposible  no  toparse  con  un  mexicano  en  los  pasillos  del  foro,  porque  entre  empresarios  y  
altos  funcionarios,  su  presencia  supera  a  la  del  resto  de  países  de  América  Latina  e  incluso  a  la  de  Italia  y  España.  
  
Por  ahí  andan  el  secretario  de  Economía,  Ildefonso  Guajardo;;  el  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  y  la  de  Turismo,  Claudia  
Ruiz  Massieu,  además  del  gobernador  del  Banco  de  México,  Agustín  Carstens,  y  los  directores  de  Pemex,  Emilio  Lozoya,  y  de  
la  CFE,  Enrique  Ochoa,  entre  otros.  
  
:Que   los  dos  golpes  más  recientes  al  crimen  organizado  han  corrido  a  cargo  del  Ejército.  La  detención  de  Felipe  Rodríguez  
Salgado,  El  Cepillo,  quien  ordenó  triturar  los  huesos  calcinados  de  los  normalistas  en  Cocula,  y  la  desarticulación  de  la  banda  
que  ordeñaba  los  ductos  de  Pemex,  que  se  llevaba  más  de  30  millones  de  pesos  al  mes  por  la  venta  del  combustible  robado.  
  
:Que  al  Canal  del  Congreso  ya  le  urge  que  nombren  director,  dicen  PAN  y  PRD  en  el  Senado,  porque  ayer  simplemente  se  
censuró  el  pleito  de  Javier  Corral  con  el  gobernador  de  Chihuahua,  César  Duarte,  o  algo  pasó.  
  
A  diferencia  de  otros  casos  similares,  donde  se  muestran   imágenes  de   las  mantas  y   carteles,  esta  vez  no  se  transmitió  en  
ningún  momento  la  cartulina  que  llevaba  el  legislador  y  habrá  un  extrañamiento  por  eso.  
  
:Que  dos   gobernadores   inaugurarán   hoy   importantes   obras   viales   y   serán   anfitriones   del   secretario   de   Comunicaciones   y  
Transportes,   Gerardo   Ruiz   Esparza,   quien   acompañará   a   Eruviel   Ávila   en   Naucalpan   para   romper   el   listón   en   el   puente  
vehicular  de  Lomas  Verdes  y  Los  Remedios,  y  el  sábado  estará  con  Graco  Ramírez  para  abrir  la  parte  superior  del  distribuidor  
vial  de  Palmira,  en  Cuernavaca,  que  representa  para  los  usuarios  de  la  Autopista  del  Sol  un  ahorro  de  30  minutos  en  el  viaje.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Molinos   de   viento:   La   mayoría   de   los   participantes   en   este   encuentro   internacional   exige   mayores   intervenciones   del  
gobierno  en  la  economía  y  en  las  empresas.  Una  de  las  copresidentas  es  Winnie  Byanyima,  de  Oxfam  International,  que  pide  
nuevos   impuestos  a   los  ricos  para  crear  programas  sociales  para   los  pobres.  No,  éste  no  es  el  Foro  Social  Mundial,  sino  el  
Foro   Económico  Mundial,   esa   supuesta  meca   del   capitalismo   que   se   realiza   todos   los   años   en   el   poblado   suizo   alpino   de  
Davos.   En   medio   de   una   avalancha   de   posiciones   políticamente   correctas   que   plantean   la   necesidad   de   lograr   un   mejor  
reparto  de  la  riqueza,  cobrar  mayores  impuestos  a  los  bancos  y  controlar  los  precios  de  los  medicamentos,  resulta  refrescante  
escuchar  una  voz  que  abiertamente  defiende  el  sistema  de  libre  empresa.  El  personaje  en  cuestión  ofrece  proteger  en  su  país  

igualdad   de   derechos   de   las   empresas   nacionales   y   extranjeras   y   promete   profundizar   las   reformas   estructurales.   Este  
político,   que   parece   estar   solo   en   su   defensa   abierta   del   capitalismo   en   lo   que   debería   ser   la   meca   internacional   del  
capitalismo,  es  Li  Keqiang,  primer  ministro  de  China  y  segundo  miembro  de  la  jerarquía  del  politburó  del  Partido  Comunista  
de  China.  Li  tiene  59  años  de  edad  pero  aparenta  mayor  juventud  física  y  mental.  Recuerda  en  su  discurso  el  tiempo  en  que  

  

que  costaron  decenas  de  millones  de  vidas  en  los  sesenta,  cuando  China  aplicaba  las  políticas  maoístas  de  colectivización  de  
las   granjas   y   de   planificación   central   de   la   producción.   Este   año   hay   una   gran   preocupación   en   el   mundo   por   la  

  La  tasa  de  crecimiento  de  China  

  
La  economía  de  China  ya  es   la  segunda  mayor  del  mundo.  Con  una  tasa  de  crecimiento  de  7  por  ciento,  China  genera  un  
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aumento  de  la  producción  de  800  mil  millones  de  dólares  al  año,  más  de  lo  que  lograba  con  10  por  ciento  de  expansión  hace  
unos  años.  En  un  momento  en  que  los  bancos  centrales  de  los  países  desarrollados  y  de  México  bajan  las  tasas  de  interés,  o  
incluso  las  hacen  negativas  para  castigar  el  ahorro  y  forzar  un  aumento  artificial  del  consumo,  Li  se  enorgullece  de  la  tasa  de  
ahorro  de  50  por  ciento  del  ingreso  de  la  población  china.  Esto  es  más  que  suficiente  para  financiar  las  necesidades  de  crédito  
para  el  crecimiento  del  país.  Respeto  a  la  propiedad  privada  y  a  los  mercados,  reformas  estructurales,  políticas  para  promover  
el  ahorro.  Parecería  imposible,  pero  un  gobernante  comunista  está  dando  lecciones  de  capitalismo  a  los  países  capitalistas  en  
el  Foro  Económico  Mundial.  Con  razón  China  crece  tanto  mientras  los  demás  países  se  estancan.  
Carlos  Ghosn  
Muchos  participantes  en  Davos  muestran  gran  pesimismo  este  año,  pero  no  Carlos  Ghosn,  presidente  de   la  alianza  Nissan-
Renault,  quien  me  dice  que  2014  fue  un  excelente  año  para  la  industria  automotriz  del  mundo  y  que  2015  tendrá  un  avance  
adicional.  Señala  también  que  México  ya  demostró  ser  un  país  competitivo  en  la  globalización.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Los  brazos  de  Osorio  Chong  en  Michoacán  
La  salida  de  Alfredo  Castillo  de  la  comisión  federal  en  Michoacán  no  significa  el  abandono,  por  parte  de  la  administración  del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  de  aquella  entidad.  Por  el  contrario,  la  Secretaría  de  Gobernación,  al  mando  de  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  tendió  dos  brazos  para  atender  los  temas  de  seguridad  y  de  atención  de  los  programas  sociales,  nos  indican.  El  
primer   asunto   está   a   cargo   del   general   Pedro   Felipe   Gurrola,   quien   desde   los   años   90   ha   acumulado   experiencia   en   el  
combate  al  narcotráfico.  El  segundo  tendrá  rango  de  delegado  y  seguramente  saldrá  de  la  cantera  de  Desarrollo  Social,  pero  
estará  bajo  el  paraguas  de  Bucareli,  nos  aseguran.  Michoacán,  pues,  no  queda  en  el  aire.  
  
A  cada  cual  sus  medallas  
Hace  unos  días  hubo  un  reconocimiento  de  la  casa  presidencial  al  trabajo  que  ha  venido  desempeñando  el  Ejército,  bajo  el  
mando  del  general  Salvador  Cienfuegos,  por  dos  recientes  golpes  contra  criminales:  primero  la  captura  de  Felipe  Rodríguez  
Salgado,  El  Cepillo,  señalado  por  haber  participado  en  el  expediente  Ayotzinapa,  y  segundo  por  la  captura  de  una  banda  que  
ordeñaba  ductos  de  Pemex  en  Guanajuato.  El  mensaje   fue  bastante   claro,   nos  dicen,   y   tenía   la   intención  de   reconocer  el  
esfuerzo   de   los  militares,   pero   también   sirvió   para   frenar   a   algunos   funcionarios   civiles   que   se   estaban   queriendo   colgar  

criminales  acabó  por  enfrentar  a  las  instituciones.    
SALVADOR  CIENFUEGO  
  
El  diputado  pirata  
El  que  de  plano  quiso  ser  diputado  sin  pasar  por  las  urnas  fue  el  panista  Marko  Cortés.  Don  Marko  fue  senador  en  la  anterior  
legislatura,  más  recientemente  coordinador  de  campaña  de  Gustavo  Madero  para  la  dirigencia  nacional  del  PAN  y  ahora  es  un  
empleado   administrativo   en   San   Lázaro.   Se   desempeña   como   coordinador   de   los   Centros   de   Estudio   de   la   Cámara   de  
Diputados.  Cortés  se  subió  ayer  a  un  podio  de  conferencias  de  prensa  que  es  de  uso  exclusivo  de  los  legisladores  y  algunos  
invitados  especiales  y  desde  ahí  leyó  un  mensaje  donde  acusó  al  calderonismo  de  enfrentar  y  dividir  al  panismo.  Legisladores  
de  otros  partidos,  e  incluso  algunos  del  propio  PAN,  se  preguntan  si  es  válido  que  un  burócrata  haga  política  partidista  dentro  
del  recinto  legislativo.  
  
Leticia  Bonifaz  a  la  Suprema  Corte  
Nos  comentan  que  en  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  se  hará  un  relevo  importante  en  la  Coordinación  de  Derechos  
Humanos.  A  esa  área  toral  del  máximo  tribunal  del  país  llegará  como  titular  la  ex  consejera  jurídica  del  Distrito  Federal,  Leticia  
Bonifaz.  Hay  que  recordar  que  doña  Leticia,  impulsada  por  el  PRD,  se  quedó  muy  cerca  de  conseguir  un  lugar  en  el  Consejo  
de   la   Judicatura   Federal.   Ahora   la   jurista   estará   al   frente   de   uno   de   los   temas   con   los   que   el   presidente   de   la   Corte,   el  
ministro  Luis  María  Aguilar,  prometió  mayor  compromiso.  Nos  dicen  que  la  llegada  a  esa  oficina  de  la  doctora  Bonifaz  es  quizá  
una   ruta   para   que   más   adelante   sea   propuesta   como   candidata   a   consejera   de   la   Judicatura.   Por   lo   pronto,   la   nueva  
encargada  de  los  derechos  humanos  en  el  Poder  Judicial  tendrá  que  llenar  los  zapatos  de  su  antecesor,  Carlos  Pérez,  quien,  
entre  otras  cosas,  logró  que  la  ONU  premiara  a  la  Corte  por  su  contribución  a  la  preservación  de  los  derechos  fundamentales.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
AHORA  SI  el  PAN  se  está  desmoronando.  NO  PUEDE  ser  casualidad  que  a  ese  partido  lo  abandonen  sus  militantes,  no  sólo  los  
ciudadanos  que  fueron  quienes  lo  llevaron  al  poder,  sino  también  aquellos  que  fueron  sus  figuras  y  cuadros  dirigentes.    
  
A  SU  MILITANCIA  albiazul  lo  mismo  han  renunciado  quienes  fueron  senadores  o  diputados,  alcaldes  o  gobernadores.  Y  lo  que  
es  todavía  más  significativo:  quienes  ocuparon  la  Presidencia  de  la  República.    
  
SABIDO  ES  que  Vicente  Fox  hace  tiempo  se  alejó  del  partido  que   lo   llevó  al  poder;;  y  ahora  quien  amenaza  con  hacerlo  es  
Felipe  Calderón.    
  
LAS  RAZONES  del  michoacano  son  más  o  menos  las  mismas  de  otros  que  ha  emigrado:  su  rechazo  al  agandalle  de  Gustavo  
Madero  y  su  pandilla.  
  
POR  LO  VISTO,  el  ex  mandatario  podría  seguir  el  mismo  camino  que  su  padre,  Luis  Calderón  Vega,  y  el  de  su  mentor,  Carlos  
Castillo  Peraza:  terminar  su  vida  política  fuera  de  Acción  Nacional.    
  
EL  ARGUMENTO  de  la  Presidencia  es  que  la  transacción  fue  realizada  hace  ya  10  años,  con  Roberto  San  Román  Widerkehr,  
quien  era  el  desarrollados  del  fraccionamiento.  Es  decir,  que  no  sólo  vendió  esa  casa,  sino  todas  las  del  conjunto.    
  
Y  AUNQUE  reconocen  que  uno  de  los  hijos  del  empresario,  Roberto  San  Román  Dunne,  es  compadre  de  Peña,  aclaran  que  
fue  su  hermano  Ricardo  San  Román  Dunne  quien  tomó  riendas  de  los  negocios  tras  el  fallecimiento  de  su  padre.    
  
EN  POCAS  PALABRAS,  para  el  gobierno   federal  no  hay  motivos  para  pensar  en  que  haya  habido   favoritismo  alguno  en   los  
contratos  otorgados  a  los  San  Román.    
  
Y  A  LO  MEJOR  tienen  razón,  lo  malo  es  que  esas  explicaciones  no  están  convenciendo  a  nadie,  especialmente  a  los  analistas  
extranjeros  que  han  visto  evaporarse  el  famoso  Mexican  Moment.  
  
EL  TRANCAZO  de  The  Economist  que  califica  de  "inaceptable"  lo  hecho  por  Enrique  Peña  y  Luis  Videgaray  está  difícil  borrarlo  
con  un  comunicado  oficial.    
  
EN  LAS  ELECCIONES  de  este  año,  al  pararse  frente  a  la  boleta,  es  muy  probable  que  a  los  mexicanos  los  asalte  una  tremenda  
duda,  pues  no  sabrán  si  reír...  ¡o  llorar!    
  
POR  EJEMPLO,  en  Nuevo  León,  a  los  electores  les  presentarán  como  opciones  para  la  gubernatura  a  una  ex  conductora  de  
programas  gruperos  y  a  una  fichita  albiazul,  de  esas  con  las  que  juegan  en  los  casinos.    
  
¿Y  QUÉ  TAL  en  Cuernavaca?  Ahí  una  de  las  opciones  que  tendrán  para  enfrentar  a  la  delincuencia  será  un  futbolista  a  punto  
del  retiro  que  como  político  ¡está  en  fuera  de  lugar!    
  
ORA  QUE  en  Guadalajara  también  están  para  la  lagrimita,  pues  en  una  de  ésas  podrían  tener  como  candidato  a  la  alcaldía  a  
un  payaso,  y  no  de  los  de  siempre,  sino  de  los  que  se  pintan  y  se  dan  una  vueltechita.    
  
Y  ESO  que  apenas  estamos  en  precampañas.  ¡Lo  que  nos  falta  por  ver!  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
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